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Acidentes deixam feridos
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,. "

Projeto do Natal Luz deverá
ser aprovado pelaCâmara

PÁGINA10

UnCaquece
economiado

. , .

.mnrucípio
PÁGlNA13

.

JEfinaliza
trabalhosparao7!
tmnonaComarca

PÃGlNA11

Obra daUnidade "

Prisional cria polêmica
A construção.continua reira (PMDB)realiza abai

geran,do polêmica entre xo assinado contra a ins

moradores e políticos 10- talação e pede audiência

�ais: VereadoraAnita Pe- pública.",
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o fardo da transição
o ano político e administrativo de 2002 terminará

àbr�ptamente na segunda-feira, dia 28 de outubro.
Nesse dia serão conhecidos o novo presidente da Re

pública e os novos governadores de algumas das prin
cipais unidades da Federação, entre eles os de São

Paulo e dos três estados do Sul. O café começará a

ser servido frio tanto no Planalto como nas sedes dos

governos estaduais e assim continuará por mais de dois

meses. Os atuais e os futuros governos coexistirão por

longas nove e meia semanas de transição, durante as

quais nenhuma iniciativa de relevância será adotada,
seja porque os administradores que saem não se sen

tirão confortáveis em adotá-las, seja porque os proje
tos, por iguais razões, serão barrados nos legislativos

Estarão corretas as leis que .Ievam a esses

impasses? Quando a Constituição de 1988 estabele

ceu esse cronograma na transição não levou em conta

que a apuração do resultado das urnas já não leva se

manas. É que não existia ainda uma tecnologia que

permitisse, como permite hoje, o conhecimento do

resultado 24 horas depois da votação. A questão me-.
rece a atenção dos legisladores que mais dia menos

dia terão que se debruçar sobre a tão necessária .re

formá política e eleitoral. Nem o período entre o pri- .

meiro e o segundo turnos precisa ser tão dilatado, nem
a transição pós-eleitoral necessita de mais de dois me

ses para se efetivar com segurança.
O exercício da democracia e a possibilidade de

alternância obrigam os partidos que têm ambição do

A demonstração de que o país e

seus, governantes estão maduros

para uma lei eleitoral mais eficiente

e mais racional está sendo dada

pelos gestos do presidente da

República para a transição

poder a preparar-se para' ele com responsabilidade.
Essa transição, que é feita com tanta naturalidade nos

sistemas parlamentaristas de governo, não pode se

transformar, como ocorre em alguns presidencialis
mos, em época de quase acefalia. Está aí um debate

que precisa ser feito, rediscutindo-se prazos e calen-

Brasil de novo sem Nobel da Paz
Valmor Bola0

OBrasilperdeu,mais tuna vez, tunaboaopor
tunidade de obter - pelaprimeiravez em suahistó
ria - umPrêmioNobel. Tínhamos, atébempouco
tempo, alguma chancena área da literatura, com

.

nomes do porte deGuimarães Rosa e JorgeAma
do. Eultimamente estivemos tãoperto de umapos
sibilidade concreta com li indicação (por duas ve
zes) daPastoraldaCriançaparaoNobel daPaz. No
entanto, mais uma vez ficamos com o sonho adia
do. O vencedor foi o ex-presidente norte-america-
no Jimmy Carter. ;

.

Antes de comentar a decisão do comitê sueco,
gostaria de ressaltar que perdemos o prêmio não
porque não temos mérito, mas por falta de

mobilização.Não sabemos fazerolobby, a chama
dapressão inteligente, e atémesmo ummarketing
apropriado. Ficamos nas boas intenções e osmais
organizados levam para casa a bolada de US$ 1
milhão. No caso da Pastoral da Criança, por se
tratardeummovimento daIgrejaCatólica, poderí
amos ter feito tunagrande campanha, colhendoas"
sinaturas por todo o país, em todas as paróquias,
congregações, escolas, hospitais, Organizações
Não-Govemamentais (ONOs), chegando amuito
mais de 1 milhão, ou até 10milhões de assinaturas

.

sor dos direitos humanos e, especialmente depois
de deixar a presidência, aprofundou seu papel de
pacifistaatuante.

O comitê sueco premiouCarter "por décadas
de esforço incansável para encontrar soluções pa
cíficasparaconflitos internacionais, para fazeravan
çar a democracia e os direitos humanos e parapro
mover o desenvolvimento econômico e social".A

premiação de Carter é uma crítica à administração
Bush, principalmente em relação a suaposturaado
tadacontrao Iraque. O diplomatabrasileiro Sérgio
Vieira deMello, que atuanaOrganização das Na
çõesUnidas (ONU) tarnbémreconheceu o valor de
Carter na defesa dos direitos humanos, compro
vando, pessoalmente, emTimorLeste, "o compro
misso deCarter com a assistência ao desenvolvi
mento de instituições democráticas com base no
completo respeito aos direitos humanos", Espera
mos agora oBrasilpara 2003.

em todo o Brasil.
Tudo isso poderíamos ter entregue àComis

são doMinistério dasRelações Exteriores, mais a
CNBB, para encaminhar.ao comitê sueco, mos
trando que aPastoral daCriançaé tuna forçavivae
atuàntedasociedade brasileira, como autêntico tra
balho de promoção da pessoa humana, especial
mente na fase mais frágil: a infância. Faltou esta
mobilização, o envolvimento damídia, dasONOs,
de todas as igrejas, levando emconta tambémqueé
aprimeira vez que não só o Brasil,mas também a

IgrejaCatólicapodem ganharumPrêmioNobel da
Paz. Esperamos que hajaumamaiormovimenta
ção em tomo desta causa, que aPastoral daCriança
comece já esse trabalho, para que no segundo se

mestre de 2003 tenhamos, novamente, chances re
ais de obtero prêmio. Em relação àCarter, foi tuna
justa premiação. Talvez ek tenha sido uma das
melhores personalidades apassarpelapresidência
dos Estados Unidos. Roosevelt (cossiderado o

melhor presidente do século 20) era pragmático
demais. Kennedy era também um homem de

madreting.Carterteveumaatuação importantecomo
presidente, ainda quando omundo.vivia o delírio
daGuerraFria Carter destacou-se comoumdefen-

'Carta para/meus amigos

Escrevo esta carta tomado pela vontade de ter a conversa franca e
sincera que se faz aos amigos. É chegado o tempo de escolher. É tempo de
votar. É tempo de julgar. Com a honestidade e sinceridade que sempre
nortearam todos os meus atos venho pedir que votem 11 para governar
SantaCatarina.Lembro do ensinamento demeus pais sobre companhias:
"diz-me comquemandas e dir-te-ei quemés". Por isto invocoojulgamen
to dos amigos.Ao longo deminhavida sempre estive junto daqueles que
nunca cometeramum ato de. ilegalidade contra Santa Catarina e contra o .

povo.Nunca precisei jogar fumaça nos olhos das pessoas para justificar
meu comportamento. Nuncaprecisei demágicas depropagandaparajusti
ficarmeus atos emeus amigos. Nunca desapareci das ruas depois de uma
eleição para só voltar, feito copa domundo, quatro anos depois. Meus
amigos nuncaprecisaram passar tempos no exterior para que o povo es
quecesse de suasmás ações.

QUemme conhece sabe e vê como vivo. Desdeque escolhi a carreira

política tenho estado junto com a região Norte e Joinville em todos os

lugares que posso. Para cumprir estes compromissos e aomesmo tempo
poder estar comminha família levo-os junto neste caminhar contínuo.
Nestaprestação de contas constante. Nestapreocupação de ajudar, deme
lhorare de construir.Nunca fugi deminhas responsabilidades. Nunca fugi
dos compromissos.Defendi e votei leis que ajudassem nossa gente. Do
trabalhador ao empresário. Busquei recursos para todas as iniciativas vol
tadas parao bempúblico. Sejapara tuna associação de bairros ouparaum
hospital. Reformas parauma escola ou investimentos paraUma empresa.
Cumpriminhamissão com todas asminhas forças.

Esta certezame permite hoje lançar um desafio.Me julguem e me

condenem se encontrarem emminha vidaumúnico ato indigno.Umúnico
momento em que tenha pensado primeiro emmeus interesses. É com a

consciência limpa que venho hoje aos amigos para pedir que votem 11
neste domingo. Peço que acreditem em quem nuncamentiu.Votem em

quem sabem que podem confiar. Pormim, por Santa Catarinae pelo Pla
naltoNorte votememAmin.

Sinceramente,
EniVoltolini

VALMOR BOLAN DOUTOR EM

SOCIOLOGIA, DIRETOR GERAL.
DA FACULDADE. EDITORA
NACIONAL (FAENAC)

Projeto incentiva a
leitura nas escolas

O projeto "Formando Novos Leitores" foi implantado em 2001,
tendo como finalidade o de aguçar o hábito da leitura, através da

"contação de estórias" e ao mesmo tempo desmitificar o ambiente uni
versitário. O sucesso foi tão grande, que em 2002, o projeto foi nova
mente contemplado pelo Faec.

"As acadêmicas dePedagogia Gabriela Reigosa eMariléia Soares
recebem grupos deZf alunos de escolas públicas e particulares de
Canoinhas e região, que visitam a UnC e ouvem estórias infantis. Ao
final, cada aluno leva um livro para casa.

Com agenda lotada, o projeto transformou a UnC em um grande
espaço de leitura para os pequenos, que vêm acompanhados de suas

professoras e perdem a noção do tempo manuseando livros e ouvindo
as estórias infantis.

Segundo as acadêmicas que desenvolvem o projeto, o objetivo é "a

construção de pesquisa tendo por finalidade conhecer e experienciar as
diversas formas de contação de estórias, incentivando as crianças ao
hábito da leitura".

Cerca de 200 crianças já vivenciaram a experiência. Os professo
res que trouxeram suas turmas são unânimes em afirmar que o interes
se pela leitura aumentou depois da participação no projeto. "Estamos
conseguindo demonstrar que as escolas devem proporcionar um espa
ço próprio para a contação de estórias. É um projeto de educação,
através da leitura, onde as crianças são despertadas a ler e a .interpre
tar", afirma o professor coordenador da pesquisa, Casemiro Mota.

A professora que trabalha com turmas de pré-escolar, pela manhã
e à tarde na Escola Básica Santa Cruz, Sueli Bona, relata que a passa
gem pela contação de estórias mudou toda a sua forma de conduzir as
aulas. "Hoje, diante do interesse dos alunos; trabalho com a leitura, me
utilizando até de fantoches para levar até eles as estórias. A participa
ção no projeto me proporcionou novas formas de ensinar, vivenciando
as reações e interpretações dos meus pequenos". Sueli diz ainda que a

experiência com a leitura fez com que ela trouxesse as suas turmas na

Feira do Livro. "Cada um, pelo menos comprou um livro, isso espon
taneamente" explicou

dários à luz do amadurecimento de nossas del11
cia e da eficiência da tecnologia posta à serViç:cr
Justiça Eleitoral. Um país como o Brasil não

I

permitir-se paralisias administrativas, nem tão di�OI
d d

- aI
os processos e sucessao.

A demonstração de que o país e seus governan
estão maduros para uma lei eleitoral mais eficien/'
mais racional está sendo dada pelos gestos do pree
dente da República para a transição. Entre as inic:,
tivas presidenciais estão desde a nomeação do �
nistro Pedro Parente como coordenador da transiÇã,
a nomeação imediata da equipe de 51 pessoas do fi
turo do governo, a elaboração de um dossiê Com (

proj etos que exigirão decisões nos primeiros 100 di<
da nova administração e o encontro, já na próxim
terça-feira, com o presidente eleito, que será conv
dado a participar de algumas das viagens interna0
onais até o fim deste governo. O fardo da transi�à
não precisa ser acrescido de problemas cuja solu�à
depende de boa vontade, patriotismo e

_ espírito dI
mocrático.

Nosso país, que já é uma das maiores democraci
as do planeta, pode e deve aprimorar ainda mais eil

condição.

PAZ

A paz brilha entre as estrelas

Sublime como a luz do luar

Clamamos: Vinde oh Paz

Sem saber o que interpretar
Guardamo-nos no egocentrismo
Esquecendo-nos de estender a mão

Acumulamos bens materiais

Damos credibilidade à ilusão

Semear amor no jardim a felicidade
É tão fácil como tomar água
Mas nos esquecemos .de nos regar
A luz do ego nos faz dispersar.
Na busca incansável do poder
Navega a ganância e a vontade

Esquece que homem que a caridade

É a paz que faz florescer
O tempo é subjetivo
Sentimos quando a paz é quebrada
Ao tecompor a vida em harmonia
Valorizamos um "oi" "BOM DIA" ...

As lágrimas ficam saborosas

Com a PAZ restaurada.
)

ARCAFES

Dia Mundial de Oração pela Paz, 27 de

Outubro.'

RuaMajor Vieira, 423
Tel. (47) 6'22-2528
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Amin confirma Aguiar na
�:�ssembléia

.

em caso de vitória

Amin mostrou seus dotes como cabeleireiro em Canoinhas

Voltolini reitera engajamento
. nos trabalhos no 2° turno

ti' -

l o candidato a ree eiçao ao go-

le 'moda Esta� �la �Olig�J�Oê! I IaCatarina e ?r, spen iao

.: (pPB), cumpnu e�tenso ro
ode visitas pelas CIdades do

Ql
�alto Norte, naAterça -dfe�r�,ã 22deoutubro. agen a mi

f Jupelama�ã em Po,:� União,

�e o candIdato partlCl.poU de

carreata com aproximada
ale200 veículos. "Amanifes-
n

1" A
.

'ofoi tota ,garante mm .

. aBro seguida, aqui em

IV oinhas, acompanhado do pre
le' llo0rlando Krautler (PFL), do

suplente de deputado estadual
lônioAguiar e do ex-candidato

à senado, Paulinho Bornhausen,
d rllldidato participou de uma ca

·nhada pela Rua Francisco de

ulaPereira e aproveitou para vi
C epedir votos para os comer

! les locais. Ao mesmo tempo
entrevista a imprensa, Amin
nfU1ll0U que em caso de vitória

dia 27 de outubro "Canoinhas

osó ganhará um governador,
lambém, um deputado", refe
o-se a vaga que possivelmen-

será disponibilizada à Antônio
·ar.
O candidato agradeceu a con

ça dos canoinhenses no pri
ira turno das eleições e solici

oengajamento de toda a po-
lação para a vitória no dia 27.

ólhes peço mais uma oportuni-
e, para que agora com o Esta

sanado, possa trazer o desen
Ivirnento para o Planalto Nor

,comenta. Ele destacou que seu

ode governo tem como meta

Deipal a incrementação de
oindustrias para a região, além
ampliar a educação e a saúde.
mitiva deAmin ainda partici
de encontros e carreatas nos

nicípios de Mafra, Rio

grinho, São Bento do Sul e fi
·

ou o dia com um showrnício
oite com a presença do cantor
nardo na cidade de Joinville. Candidato pediu o apoio dos comerciantes para a vitória no dia 27

Dando continuidade aos traba
deengajamento no 2° turno das
'ções, o vice na chapa da Santa

.

aMelhor,EniVoltolini, esteve
'do, desde o início da semana
da, com os presidentes dos par
, vereadores, filiados e amigos
municípios da regiãoNorte para
ancar aindamais a candidatura à

·

ição do governadorEsperidião
. EnquaritoAmin fez contatos

·

do votos nomeio-oestee sul do
do, o viceVoltolini realizou en
Iras e reuniões no norte, sempre
erando apoios e o compromisso
esta região.
As visitas e compromissos de
Iolini começaramna segunda-fei
(14) com encontros em Piçarras,

Navegantes eLuísAlves. Ou
encontros também foram realiza
na terça-feira (15) quando o vice

da chapa esteve nos municípios de
SãoFrancisco do Sul,BalneárioBar-

'

ra do Sul eAraquari, ondemanteve
encontro com lideranças e autorida
des destas localidades. Já na quarta
feira (16), o viceVoltolini esteve em
Schroeder e Jaraguá do Sul.Durante
a reunião em Schroeder, as autorida
des presentes agradeceram os inves
timentos feitospelo governadorAmin
e tambémaoVoltolini, que atualmente
é deputado federal, por repassarem
mais de R$ 750mil em recursos para
cidade.

Naquinta-feira (18),Voltolini se
reuniu com correligionários deRio
Negrinho e, no início da noite, com
autoridades, presidentes de partido,
vereadores e filiados, emMafra. Na

sequência daprogramação, o vice vi
sitou namanhãde sexta-feira (18), os
municípios de Porto União e

Irineópolis. Às 13 horas, aconteceu
uma reunião emBelaVista doToldo
e, em seguida, Major Vieira e

Canoinhas. No gabinete do prefeito
Orlando Krautler (PFL), Voltolini
agradeceu ao ótimo trabalho realiza
do pelos membros da coligação no
município, ondeEsperidiãoAmin al
cançou mais de 15mil votos e exal
tou o empenho do candidato a depu
tado estadual eprimeiro suplentepelo
PFL, Antônio Aguiar, na busca de
votos. "Se analisarmos os resultados,
a diferença entre oArnID e oAguiar
emCanoinhas foi de menos demil
votos, o quemostra que a campanha
dele foi casada com a do governa
dor", fala.Voltolini também solicitou

que as atividades sejam intensifica
das pela coligação na reta final, antes
de finalizar a etapa de reuniões com
um encontro emTrês Barras.

Cursos de Sine com
matrículas abertas

CANOINHAS-AUnC-Canoinhas,agenteexecu
tor dos cursos do Sine na região comunica que estão
abertas matrículas para cinco cursos profis
sionalizantes:

Os cursos de ajardinamento epaisagismo,mecânica
demotos,monitores para atendimento de crianças e pe
dreiro, começarão no dia 4 de novembro. O curso de
eletricista em geral-predial teve início no dia 23, quarta
feira ainda dispõe de 9 vagas para a turma.

Os cursos são gratuitos. Maiores informações po
dem ser obtidas no Sine 47 6223899.

Cnnica Sta. Luzia
.

Rua Frei Menandro Kamps, 257
622 ..7407 /622·2942

Rodrigo Melo

Bauer no momento da assinatura da instalação do gabinete do governo na 18ª CRE

Governo instala gabinte emCanoinhas
Ogovemadoremexercício,Paulo

Bauer (PFL), efetuou naquarta - feira,
dia 23 de outubro, na 18" CRE

(CoordenadoriaRegionaldeEducação),
a instalaçãoprovisóriado gabinete do
governodoEstadoemCanoiohas.Ace
rimôniacontoucomapresençadepolíti
cosdetodaaregião,autoridades,profes
soresealunos da:redeestadualdeensino
domunicípio.Ele distribuiukits dema
terialesportivos para cinco escolas de
Canoinhas eTrês Barras, referentes ao
''PrograrnaEsportenaEscola' '.Aomes
mo tempo, comunicouoJançarnentodo
editalde licitaçãoparaas obras derefor
maeampliaçãodaEscoladeEducação
BásicaAlmiranteBarroso. Os investi
mentos dogovernodoEstadonessaobra
ultrapassará aR$ 1 milhão.

AsescolasAroldoCarneirodeCar
valho e João José de SouzaCabral fo
rarnasbeneficiadascomoskitsdemate
rialesportivoemCanoinhas.Jáem Três

Barras,forarnaFrei:MenandroKamps,

Guida Ferdmarm e João Pacheco de
MirandaLima Cada kit contém cinco
bolas de futsal, cincodevôlei ecinco de
fueboldecampo.Todoo rnaterialépro
duzidopelos detentos daPenitenciária
Estadual deFlorianópolis. Bauerassi
noutambémaautorizaçãoparaoaumento
da velocidade de interligação aRede
Catarinense deTecnologia (RCT) dos
CampideCanoinhaseMafradaUniver- .

sidadedoContestado. "Anavésdessaan
torização,aFuncitecprocederáoaumento
de velocidade em quatro vezes, o que
facilitao acesso dos estudantes ao co

nhecimento,alémdeintegrá-losaomun
doemumcurtoespaço de tempo", des
taa

Aindapelarnanhãna 18"CRE, o
governadoremexercícíoassinouaauto
rização para abertura de concorrência

, públicaparaaconstruçãodealimentador
trifásico na tensão de 34,5 KV, com a

extensão de44,528 Km e 626 postes,
interligando as substações deCanoinhas

àPapanduva,comcustoestirnadodeR$
1.124. 117,72. "Essa é a 12" vez que
assumo o governo. Em todas elas fiz
questão de vir àCanoinhaspara trazer
boasnotíciasehojenãopoderiaserdife
rente.Tantoquesóeminvestimentospara
a região foram trazidos cercadeR$ 3
milhões só nessadata", enfatizaBauer,
que lembroudo compromissoque tem
comoPlanaltoNorteeprincipa1mente
comapopulaçãodeCanoinhasque lhe
forneceu aproximadamentesetemilvo
tos nas eleiçõesde06 deoutubro. "Vocês
me stupreenderampositivamente, ago
ra,euqueromostrar trabalhonaCâmara
Federal, lutar e corresponder para
incrementaro desenvolvimentode toda
aregião", finaliza.

À tarde,BauerfoiàPrefeituraonde
reuniú-secomoprefeitoOrlandoKarutler .

(PFL),participoudeurnaconfraterniza..
ção eporvoltas das 14 horas visitou as

obrasdereformageraldaEscoladeEduc
caçãoBásicaSantaCruz.

SUCHEK
Seguros
Residenciais Empresariais, Vidas,Transportes,
Autom6veis, Títulos de capitalização,Previdência

Rua Frei Menadro Kamps, 3151º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321
CANOINHAS - SC----e-mail:-suGl1ebsegur9�@newage.com.br

/
.

1
.

Corretora de Seguros Ltda.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



eral

:'1-
..

'"

Correio do Nor
Canoinhas, 25 de outubrode�

Ventos da mudan,a • ,
o prefeito joinvilenseMarco Tebaldi (PSDB) foi durante o primeiro

turno o principal e mais leal escudeiro da campanha de LuizHenrique da
Silveira ao governo catarinense. QuandoLHS renunciou aomandatopara se
candidatar,Tebaldi assumiu aprefeitura lutando em duas frentes.Natrincheira

partidária ele fez tudo para levar os tucanos catarinenses para o ninho

pemedebistaquando amaioriaestava inclinada a voarparaEsperidiãoAmin.
Nesta batalha Tebaldi saiu-semelhor. Construiu a coligação e entregou ao

PMDB os preciososminutos doPS]i)B no horário eleitoral gratuito.
Na frente da administraçãomunicipalTebaldi descasca silenciosamente

espinhento abacaxi. LHS deixou aprefeitura de Joinville com dívidas imen
sas, credores nervosos queprecisam ser apaziguados até depois das eleições,
um batalhão de pemedebistas arrogantes empilhados em cargos de confiança
sangrando ainda mais os poucos recursos damunicipalidade. Tebaldi que
sempre administrou em contato com a população recebe diariamente uma

/ carga crescente de reclamações. É o asfaltopagopelo consumidorque desapa
rece antes de completarum ano. É oproblema irisanável doHospitalSão José.
É aspressões deLHS paraque o Ipreville assuma construção do talMegacentro .

riaExpoville.
Para ajudar, Tebaldi aindaé atormentado pordores constantes na coluna.

Tudo isso o gauchão vem administrando com cuidado para não deixar os

problemas abrirem buracos na candidatura de LHS. Só queTebaldi tem tam

bém compromissos de honra de trabalhar a candidatura de José Serra em
Santa Catarina. AgoraLuizHenrique resolveu unilateralmente romper com
Serramas quermanter sua parcela do PSDB em seu palanque. Está sendo
demais paraTebaldi que encaminha o divórcio anunciado de LuizHenrique.
Apenas antecipaadata.

.

. Ventos da:mudan,a • 2
EmJoinvilleparcela significativadamilitânciapetistarepudia a composi

ção que a cúpula do partido encaminhou com oPMDB. Para eles o inimigo
que combatemhádécadas éLuizHenrique.

Incansável
EniVoltolinimostrou nesta campanhapreparo físico invejável. Literal

mente quebrou os assessores com sua agenda apertadíssima e ininterrupta. Na
sexta-feira (18) ele percorreu todo o Planalto Norte e fechou a noite num
encontro com lideranças doPSDB emCamposNovos:No dia 19 desembar-

,

CDU em Joinville e saiu em uma longa caminhada pelo centro da cidade.
Domingo (20), depois demuito tempo ele ficou sentadodurante duas horas,
para assistir o debate entreAmin eLuizHenrique.

***********************************�

Reproduzimos abaixo umartigo assinado pelo engenheiroArielPizzolatti
publicado no jornalANotíciana edição deste sábado, 19 de outubro.

Reparosna estratégiapetista
*ArielPizzolaui
A tática que oPTcatarinense adotoupara este segundo turno édignade

avaliaçãopelos efeitos quepodeproduzirem termos estratégicos demédio e

longoprazo.Aliou-se aoPMDBdeLuizHenrique daSilveirapara o objetivo
primordialde elegerLula.

OPTnãiJ temqualquergarantia que oapoioa Iuis.Henriquefaçaampliar
ojáexcelentedesempenho dopresidenciávelemSanta Catarina noprimeiro
turno. PelaposturadospartidosemdispuianoEstadoapenasLulaera apresen
tadocomoumcandidato comestrutura local Osdemaispareciamparaquedistas
pegandocaronanum enoutroprograma eleitoralAssim um enorme contingente
de eleitores deEsperidiãoAmin votou emLulapresidente, como ofizeram os

eleitores de todosos outrospartidos.
Trabalhando coma hipótese da vitória deLuizHenrique se constata que,

em termosestratégicos, omaiorperdedorpode seroPT, comprometendoou, no
mínimo, dificultando seriamente ofuturo de várias lideranças dopartido que
emergiramou consolidaramposiçõesnestepleito.

LuizHenrique governadorvaipegar umEstado saneado eprontopara
produzirum excelente governo. Bem ao seu estilo irádesde oprimeiro dia de
mandato trabalhara reeleição e elapassaporconquistar em 2004 omaior
númerodeprefeituras. Em loinville apoiaa reeleiçãode Iebaldi ou - hipótese
maisprovável-lança candidato o campeão de votos dopartido, deputado
federalédelorVieira. EmBlumenau temRenatoWanna, emCriciúmaoseu vice
PinhoMoreira, emFlorianópolis oEdisonAndrino. Com algumesforçopode
até ressuscitarJuarezFurtado ouDirceu Carneiropara Lages. Eassimpor
diante.

EsperidiãoAmingovernador !.evaparaFlorianópolisEniVoltoliniquedei
xadeser umadversário nadisputapelaprefeiturade loinville. Oatualprefeito
da cidade,Marco Tebaldificaenfraquecido, derrotado igualmentederrotadoe
sem identidadepartidária.. OPMDB sem cargos naprefeitura e no Estado
também se desmobiliza em alto grau. ComLula eleitopresidente amilitância
petistapermanece com afaca nos dentespara lutar tantopelasprefeituras,
dentro de doisanos, comopelogoverno deSantaCatarina em2006. Quando
chegar lá também terámaisfacilidades.Amin governador inabilita a esposa
Ângelaparaadisputa. PauloBornhausenagrandeesperança doPFLtambém
estáabatidopeladerrotanalutaporumacadeiraaosenado.OPMDBestaráem
situação igualoupior. SeLulaPresidente atenderas expectativasmédias do
BrasilomaiorproblemadoPTcatarinense seráapontar, entre osnomescomo
bompotencial, Q candidatonadisputadoao governo.

Olhando com serenidade estequadronãoé leviano concluirque omelhor
para oPTcatarinense éuma vitória deAmin e queo triunfo deLuizHenrique
recuaodesempenhodopartidodaestrela vermelhaempelomenos10anos. isto
sem consideraros estragos que estaaliançapossaeventualmemeprovocarna
imagem ética eprogramáticada agremiação. Quem viververá.

ArielPizsolattiéengenheiro, ex-secretáriodeplanejamento daPrefeitura
MunicipaldeJoinvllle eatualdelegado regionaldoMinistério do Trabalho em
SantaCatarina

.

Ilegalidade
Nesta segunda-feira (21), por volta das 16 horas, umPalioWeekend, pla

cas deBlumenauMAU-8931, entrou nopátiodaDPMCineVídeo, naruaPastor
FritzBühler,87,no centro de Joinville. O veículo estava lotadocomumgrupo de
homens com adesivos do 15. Seria uma cena normal não fosse o carro de

propriedade daCâmaraMunicipaldeBlumenaue aDPM aempresaquegrava
osprogramas deLuizHenrique daSilveira.No caso, foium flagrantedecrime
eleitoral.Fotógrafo dacoligação SantaCatarinaMelhor registrou tudo.

Desfiliado
Jaime LimadeOliveira, 36 anos, filiado no PT desde 1999, encaminhou

nesta segunda-feira (21) seu pedido dedesfiliação do partido. Ele é oportador
do título de eleitor 37826409-06 e vota na seção 53 da 95" ZonaEleitoral.Não
aceita que o partido que sempre defendeu estejaaliado comLuizHenrique da
Silveira. Motivo: "Sempre criticou oLula e o PT. Nos chamava de agitadores.
Agora quer nosso voto para ganhar a eleição?".

Planos de Saúde
O SaúdeBradesco tem financiadomuitos dos projetos de LuizHenrique

da Silveira. É também um dos financiadores da campanha. Comenta-se que
em caso de vitória sua, oBradesco vai tambématenderos funcionáriospúbli
cos estaduais que hoje tem atendimento daUnirned. Esta trocabeneficia ou

prejudica os interessados ???

• João seo

Cenas'de um debate
EsperidiãoAmin desmontou em toda linha a argumentação do candida

to peemedebistaLuizHenrique da Silveira no confronto em que se transfor
mouo debate realizado no domingo (20) pelaRádioDifusora de Joinville no
auditório do Colégio Elias Moreira. A Rádio Eldorado de Criciúma
retransmitiu o encontro.

.

A enormemobilização de simpatizantes das duas candidaturas produ
ziu um espetáculo à parte.Bandeiras, foguetes, guerra de música emuita
cor. Tudo namaiorharmonia.Amin chegou no Colégio EliasMoreira pri
meiro que LHS e foi saudado alegremente por seus correligionários. Logo
depois chegou Luiz Henrique que já na entrada empurrou uma senhora e

mandou-a "si fu ...". Uma assessora do candidato acertou uma bofetada na
mulher que sangrou na boca.

Durante o debate LuizHenriquenão entendeu umapergunta e esqueceu '

outra.Amin, bem preparado, foi armado com dois livretos com as promes
sas de campanha de LHS quando candidato a prefeitura de Joinville em
1996 e 2000.Ali há uma lista de promessas, mais dametade não cumpridas.

Amin acusouLuizHenriquepelo fechamento da unidadeAntarctica, de
.

não realizar obras, de se desfazer do patrimônio daPrefeituraMunicipale
forçar o Ipreville a comprar este patrimônio de discutível rentabilidade. ,

Amin leu o parecer do Tribunal de Contas que considerou "imoral a opera
ção".

. Sobrou tambémparaEduardo PinhoMoreira, vice de LHS. Aminmos
trou documentos da justiça determinando o arresto de bens do vice que não
pagou uma dívida com o BESC de mais de R$ 1 milhão. O governador
acusou o prefeito de Joinville de desertar da saúde dos joinvilenses quando
devolveu ao Estado o Hospital Regional e aMaternidadeDarcy Vargas.

Durante todo o encontro osmilitantes dos dois candidatos não perdiam
oportunidade dehostilizar o oponente. Exasperado Luiz Henrique acusou a

platéia de ser tão "desordeira quanto uma assembléia de estudantes". Nem
AngelaAmiri escapou dos destemperos do ex-prefeito de Joinville que refe-
riu-se a ela como "tuamulher... a prefeitazinha".

.

Um personagem àparte p.o debate foi o veteranoZé Guarda. Este velho
militante político, juntamente com JoãoMedeiros, foi nos tempos da ditadu
ra um dos fundadores doMDB joinvilense e tido como um ícone das opo
sições na cidade. Quando Luiz Henrique tomou posse em 1997 dispensou
todos os aposentados que trabalhavam na prefeitura. João Medeiros entrou
em depressão e logo depois veio a falecer. Tomado de revolta Zé Guarda

passou a fazeroposição solitária e implacável aLuizHenrique. Está sempre
alinhado com seus opositores. Vai a todos os debates e não perde oportuni
dade de chamar o antigo companheiro de traidor e mentiroso. No debate
deste domingo LHS interrompeu suas respostas por duas vezes para fixar
os olhos em Zé Guarda. Coisas da política.

Agricultores sem atendimento
Adalberto Larsen, morador daEstrada Dona Francisca, é criador de

peixe, presidiu a associação de criadores de peixe e considera uma atividade
rentável. Lamenta que aprefeitura tenha dispensado o atendimento ao agri
cultor por técnicos da Epagri. Os técnicos da Fundação 25 de Julho que

.

deveriam fazero serviço hámuito tempo não vão a campo pornão disporem
de veículos e combustível. Ele também se queixa danão existência de uma
feira de peixes vivos no mercado público. "Serviria - ensinaAdalberto .:

para estimular os criadores pois esta pode ser uma atividademuito rentável
e servir paramanterno campo os pequenos produtores". Ele está indignado
com as promessas que LHS faz para todos os agricultores de todo o Estado.
''Elenão fez por nós que somos poucos, imagine se farápor Santa Catarina".

o Sonho e a mentira
Todo joinvilense sonha para que nossa cidade se transformenum lugar

semmiséria, sem pobreza, sem desemprego, sem favelas e sem tristezas.
Milhares de pessoas abnegadas lutampor isso sem fazer alarde. Mas todos

,

os dias vemos crianças nas esquinas oferecendo canetas, flores, cartões e
pedindo esmolas. Crianças que deveriam estar brincando 'ou nas escolas.
Meninas que deveriam estar com bonecas e com a família se drogam e se

. prostituem. Isto nas principais esquinas da cidade.
.

Eles batem em nossas portas com olhos assustados e pedem um dinhei
rinho para "ajudar i:ninhamãe pagar o gás", "ajudarminhamãe a pagar a
luz". Todos sonham em que issoum dia não exista em Joinville,mas infeliz
mente ainda há. É desconfortável para cada um de nós ver nossos irmãos
sofrendo. Nos perguntamos se estamos fazendo omelhorpara que isto não
aconteça, paraque isso tenha um fim.Mas jamais teríamos coragem de dizer

que em Joinville não existe problemas. LuizHenrique tem esta desfaçatez.
Estacoragemparamentir.

Reforma suspeita
OArquivo Histórico de Joinville, onde estãqo as coleções do jornal

oficial domunicípio, está fechado para reforma há dois meses. Claro que
ninguém pode pesquisar as leis, contratos, nomeações, despesas e paga
mentos ordenados pela prefeitura de Joinville.

As cores·da política
A campanha eleitoral comandada por Luiz Henrique da Silveira na

disputa ao governo do Estado tem a mesma formatação daquela em que
disputou a prefeitura de Joinville em 2000. MaS na forma evoluiu.

Programa luxuoso, logo caro. Usa as cores com propósitos psicológi
cos. Abusa do vermelho para aguerrir amilitância. Efeito igual provoca nos
adversários quemais se determinam a vencer a esperta raposa política. Para
quem o deseja derrotado, LuizHenrique, circundado de vermelho sangüíneo
passa a imagem de velho Exu. Amesma figura divinizada nos terreiros que
assídua e sorrateiramente freqüenta. Mas em política, religião não se discu
te.

Perda de patrimônio
Aguido Kuntz é um aposentado quemora na ruaBarrigaVerde, bairro

BomRetiro. Há vinte anos paga religiosamente o IPTU. Mas como Luiz
Henrique aumentou o imposto a níveis nunca vistos em Joinville, ele na:

semana passada teve que se desfazer de um lote para quitar o imposto. Ele
foi obrigado a entregar o terreno que vale R$ 40mil porR$ 10mil.

Amea�ado
OVelho Zé Guarda, fundador do PMDB, anda preocupado. Ele é um

dos aposentados que Luiz Henrique dispensou da prefeitura e amigo de
JoãoMédeiro, José Sestrem eErico Benevenutti quemorreram de depres
são pelos mesmosmotivos. A preocupação de Zé Guarda foi criada por
recados que recebeu de amigos. No debate de domingo (20), promovido
pelaRádioDifusora, ZéGuarda chamou LuizHenrique de traidorementiro
so. LHS mandou recado que na próxima vez que encontrar Zé em sua

bicicletavai atropelá-lo. Provavelmente é o calor da campanha.

Apóia, :"pero no mucho"
PauloAlceu, colunista do Diário Catarinense, publicou dia 22 uma

declaração do petista José Fritsch reclamando damobilização doPMDB e

admitindo a possibilidade de derrota de LHS para EsperidiãoAmin: Pelo
jeito esta é a crença da farrulia já que a irmã de Fritsch pediu voto para
Esperidião.

.

Silva*da •

Geovah e as cobras
Início da década de 80. Luiz Henrique prefeito de Joinville. Geoval

,
Amarante, na secretaria deTurismo, tendo a bela SôniaRegina Jendirob
sobrinha de Pedro Ivo, como adjunta. Miraci Deretti deputado estadu�
que pó� sua capacida?e oratória vinha recebendo amplos espaços e aplau.
sos da Imprensa nacional. Aderbal Tavares Lopes, vereador licenciad
ocupava a Secretaria dos Serviços Públicos. Osni Piske o brilhante estra�
tegista e executor das campanhas peemedebistas era o titular da poderosa
secretaria dos Transportes e Obras.

Veio a eleição para aAssembléia Legislativa.Miraci queria reeleição
Aderbal se lançou candidato com rebeldia e a revelia de LHS. Luiz assu�
miu a candidatura de Miraci e empurrou Geovah para Piske.

Osni Piske tinha uma equipe que incluía o empresário Valéria Qua.
dras, os engenheiros Adonai Pereira, Ilmar Borges eMarcos Schõene
este jornalista,Valdir João da Silva, o professorLuiz Paulo do Rosário;
negroAlegria, José Doralício Alves do Espírito Santo, tão grande qU�to
seu nome, dublê demotorista e guarda-costas. E João Carvalho, já faleci.
do. Boêmio, especialista em pescarias e caldos de peixe. O brincalhão do
grupo e fielao Osni Piske como um cão labrador.

GeovahAmarante sempre trajando aúltimamoda, de família modesb
de São Francisco do Sul, falante, gostava de apregoar sua condição de
genro deAlmirante. Tinha passado peloRio de Janeiro onde o ex-prefeito
de Blumenau, EvilásioVieira, deu-lhe amissão de divulgar as festas de
chope que na década de 60 e 70 eram tradicionaisem total a região colonial
catarinense.A turma do Piske não gostava do almofadinha Geovah, mas
aceitou amissão de elegê-lo.

.

Meterammãos às obras. Luiz Henrique não fez muita força em favor
deMiraci.Aderballutava como um leão.A candidatura de Geovah cresceu,
LHS chamou Piske no gabinete demandou-o desinflar a campanha de
Geovah. Por que?? - perguntou Piske. "Porque não crio filhote de co·
bras", disse o prefeito. Rebelde, Piske voltou para a secretaria soltando
fumaça e seguiu a campanha elegendo Geovah. Com o ato de rebeldia
Piske perdeu apoio de Luiz Henrique que tinha prometido apoiá-lo candi.
dato à sua sucessão.

Antes que fosse rifado, Piske passou para aArena com todo seu

grupo e contribuiu decisivamente para a eleição deAmin governador em
1982. Geovah foi junto para a Arena e ali permaneceu por 72 horas,
Depois, arrependido, retomou aoMDB indo pedir abrigo ao Pedro Ivo
Campos. Até hoje é fiel escudeiro de LHS. Aderbal também se elegeu,
Miraci sucumbiu aos cuidados de LHS. Nascia ali a teoria que ele não

permite que nenhuma liderança cresça em sua sombra.

Imponderáveis da política
Cabos eleitorais do PT que trabalharam paraAssis no primeiro

turno agorapedem votoparaAmin.A decisão ultrapassa a eomparaé
entre ogovernadoreLHS.É que elespreferemSimone SchrammaJoão
Luiz Sdrigotti naAssembléia Legislativa. Os dois ficaramna primeira
suplência. SeAmin ganhar, Simone assume. Se o vencedor for LHSi
João Luiz que toma assento na cadeira do Legislativo catarinense. Pa·
rece que além de recebermais votos, a professora Simone Schramin
goza demais prestígio que João Luiz.

Benefício aos iovens
O Programa ServiçoCivilVoluntário, que tem o objetivo de elevara

escolaridade dos jovens, desenvolver nestas pessoas valores de cidada
nia, participação, solidariedade e qualificaçãoprofissional, foi lançados
quarta-feira (23), noComplexoEsportivo dosComerciários, em�oinvilk
Mais de 1600 jovens em todo o Estado, entre 18 e 19 anos desempregan
e que não ingressaram no ServiçoMilitar, podendo também sermulbee
estão sendo beneficiados com uma bolsa no valor de R$ 60,00. Est
programa é desenvolvido pela Secretaria do Estado deDesenvolvimen
Social e da Farru1ia.

.

,

Com recursos oriundos do Fundo deAmparo ao Trabalhador €F
o programa tem a parceria das Universidade da Região de JoinviU
(Univille) eUniversidade doVale dó Itajaí (Univali).Além de Joinvilk
programa será lançado ainda este ano nomunicípio deMafra e Lages,

Carta de uma petista
Recebemos uma carta da joinvilenseMarlene SerpaRangel, uma

.

litante do PT. Pela força do depoimento conservamos o texto na origin
Tem o seguinte teor:

"Votei noprimeiro turno em todos os candidatos do PT. No segu I

vou votar também no Lula maspara governo vou votar no Amin: Iof

conheço oAmin, mas mesmo assim vou votar nele parqué não suporl
Luiz Henrique. Vejaporque: .

· Diz quefez asfalto, mas o que ele querémarketing. Sófez asfalt 1

ondepoderia aparecer namídia. Porque só tem asfalto ql;lempaga, olé
do imposto quefoi aumentado em 300%. .�

· Diz que trouxe emprego, mas além das demissões de cobradore
de ônibus, trouxe emprego para as empresas de Curitiba que vempaI
cá em época de Festival de Dança e outros eventos.

· As escolasmunicipais daqui de joinville são boasporque temn

uma comunidademuito boa. Ospais arregaçam asmangas e trabalha
emfestaspara angariardinheiro, aléni de rifas e bingos que são vendi
dospara amelhoria do ambiente escolar.

.

· As empresas de nossa cidade, acredito que amaioria, paga sei

impostos corretamente efazemmuitas doaçõespara as escolas. E o

ainda tem coragem de dizerEUFIZ. Ele não é nem umpouco humildl
"

nas tem coragem de ir na imprensa e dizer que fez com a ajuda a e

comunidade.
· Criou a taxa TLL (Taxa de Licença e Localização). Joinvilleé

única cidade que cobra isso anuàlmente de quem tem um negócio. I
· Opresidente da Câmara de Vereadores, seu braço.direito.Íê

campanha mais cara aqui em Joinville e não se elegeu. Se votarmos
15, automaticamente ele assumirá uma cadeira na assembléia.

.: O PA (Pronto -Atendimenio} que ele diz na campanha que te ,i
nos bairros, só tem um na Zona Sul. Há dois anos ele inaugurou um

,

Costa e Silva, mas até hoje não estápronto. o

· Atenção outras cidades:' se o carafosse tão bom quanto dizs�
ele teria ganho dos joinvilenses ao menos 80% dos votos. E issO na ,

aconteceu. I
· Diz quefez obras, fez algo sim, nãopodemos reclamar, no cen a

da cidade (com nosso imposto) masfoipara mostrar namídia a cid j

que ele administra. Sua intenção erà aparecer na imprensa na imprens �

nacionalpara ser convidadopelo Serrapara ser vice e como lhe de� p
as costas agora ele quer o voto dopovo doLula. Mas esqueceu que c a

essa estratégia migrarampara cámuitaspessoas, crescendo com issO

desemprego e afalta demoradia. Muitosvivem em condições subuma' o

É só olhar aperiferia. Também vierampessoas demáfé aumentando Vi

criminalidade. C

Portanto, Sr. Luiz Henrique se estamos inseguros a culpa é sua,

* Com Ana Paula Davian Pereira (Chapecó), Thiago Dias 'e
, p

Zimmerrnann. E-mail para críticas e sugest
joaochicosilva@hotmail.com, txdias6@ hotmail,C �
anapaularedesbrava.eom.br, arleizimmennann@hotmail.coIIl

t
OBS.: O material desta coluna pode ser utilizado livremeO e I

todo ou em parte.
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Ac'identes na se 477' .
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deixam cinco feridos
o último final de semana foi vi

I nto nas rodovias da região. Dois��dentes no domingo, dia 20 de ou
:ro, naSC 477 deixaram cinco fe

ndas. Oprimetro aconteceupor volta
�Ol horano quilômetro 06 da rodo
'aJlllSproximidades doRioAlemão.
�veículo Fiat Tempra placas AEY
1115 conduzido porMoacirCésar:de
Oliveira. 25, que trafegavano senado
(;anoinhas àMajorVieira atropelou
iDIlcavalo que estava sobre apista de
wlamento.No a"uto�óve� foraomo

torista estavam mais tres pessoas.
Com acolisão, Oliveirasofreudiver

�scortes no braço direito e no dedo

�cadordamão direitacomhemor

tagia.Outraocupante, DuceiaVei�a,
11 teve um pequeno corte namao

fueita com hemorragia. As outras

[lSsoasnada sofrer�. Em seguida,
oCorpo de Bornbeiros prestou os

�endimentos e encaminhou as víti

roas aoProntoAtendimentoMunici-

�
doernai idOsegun oemaisgraveaci ente

I,1inteceu às 12:50horas noquilôme
�21 daSC 477, próximo ao trevo de
j;esso aomunicípio deMajorVieira.
�veículoVWGoL placasCXU 7847
_dopelaenfermeiraresponsá-I '

Rodrigo Melo

o automóvel ficou destruido após o capotamento

velpelosProgramas daSaúdedaFamí
'lia (pSF) - daSecretaria de Saúde de

Canoinhas-EdinéiaMalicheski,perdeu
adireção e capotoudiversas vezes.No

Detidos
Às 18 horas do dia 16 de outubro, aPolíciaMilitarprendeu naRuaOtávio

ilialipa, 1.S., de 19 anos, em companhia de ummenorpelaprática de furto de
abicicletaMarcaDSK. Os agentes foram conduzidos até aDelegacia de
lidaCivil juntamente com o produto do furto.

Bebum causa acidente
Na quinta feira, dia 17 de outubro, por volta das 21 horas, uma guarnição
PolíciaMilitar se deslocou até o cruzamento dasRuas Francisco dePaula

,

"

comGetúlioVargas, para atender aum acidente de trânsito. Os veículos
olvidas foramumToyotaHilux, placasMBX 3796, conduzidaporC.S, e
Variantn, placas LZY 9026, conduzidaporAS.L, sendo que o segundo
trista encontrava-se em visível estado de embriagues alcoólica, negando
arealizar o teste de teor alcoólico. O condutor foi conduzido e entregue na
legacia dePolíciaCivil juntamente com o veículo, após a realização do
etim deAcidente de Trânsito.ACarteiraNacional deHabilitação do agente
'entregue ao Plantão.

Se derammal
Às 07 horas do dia 20 de outubro naRuaMajorVieira, uma guarnição da
'ciaMilitardeteveos elementosAL.O.S, 20 anos, F.M.CC, 19 anos,E.CO,
anos. Osmesmos em companhiademais doismenores haviam arrombado

I oinhas Tênis Clube, de onde furtaram inúmeras garrafas de bebidas.
foram conduzidos até aDelegacia dePolíciaCivilpara as providências.

Pegos pelaPM
Por volta das 18:30 horas do dia 20 de outubro, o Comando da Polícia
'tar foi informado queum elemento transitava com uma bicicleta naRua
Coury, transportando um aparelho de som.Umaguarnição foi até o local,
deteve AAS, 18 anos, sendo que ao perceber a aproximação dos Polici

�ntou evadir-se. O agente informou que os objetos haviam sido furtados
I,C.D, o qual háuma semana tinha saído do Presídio daCidade deMafra.
seguida, a guarnição se deslocou como agente até aRuaAIfredo Paul, ondeI Ve também o suposto autor dos furtos, encaminhando ambos àDelegacia
�olíciapara as providências.

automóvel estavamalémdamotorista,
suas duas filhas, asmenoresAZ, de05
anos eAH.Z, de 09 anos. Edinéia e a
filhade09 anos sofreram apenas escori-

ações leves,mas amenorde05 anos foi
encaminhadaparaoHospitalSão José
deJoinvilleecontinuaintemadaemesta
dograveemcomainduzido.

Estupro
A PolíciaMilitar foi comunicada no dia 20 de outubro, por volta das

21 :30 horas sobre a ocorrência deum estupro, onde uma jovem de 19 anos,
moradora daRuaAntonioGroskopp teria sido vítima de dois elementos.A
jovem identificou os autores do estupro como sendo R.CP, 34 anos eACS,
34 anos, ambos residentes no Bairro AguaVerde. Foram realizadas buscas pela
região,mas os agentes não foram localizados.A vítima foi conduzida até a

Delegacia dePolíciapara registrar o boletim de ocorrência.

Surpreendido
No dia 21 de outubro, por volta das 3:25 horas uma guarnição daPolícia

Militar com o apoio da Polícia Comunitária se deslocou para atender uma
ocorrência de furto na Rua São José. No local, havia sido arrombado um
veículo Ford Escort, de onde foi levado o tampão traseiro contendo auto
falantes, bem como a frente destacáveldoAparelho deCD. O autordo furto foi
lAL, 18 anos, que ao perceber a aproximação dos Policiais evadiu-se paraum
matagal, porém, ele foi detido logo em seguida ao retomar à sua residência. O
agente jáesteve envolvido em outras ocorrências com asmesmas característi
cas, usando caminho idêntico para a fuga. O desqua1ificado foi conduzido à
DelegaciadePolíciaCivil para as providências cabíveis.
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Furto no interior
O funcionário publico LaérteWoichechwski, esteve na Delegacia de

Polícia para relatar que no dia 14 de outubro, elementos desconhecidos
arrombaram a porta dos fundos de sua casa na Localidade de Palmital e
furtaram um rádio portátil. Ele salientou também, que quando o caseiro
chamadoAlcides ouviu o barulho se deslocou parapróximo daporta e então
os desqua1ificados efetuaram um disparo de espingarda. No entanto, o casei
ro escapou ileso, devido a bala ter ficada alojada naporta.

Sem vergonha...
É a única definição cabível para o meliante que atacou a balconista

AM.K, no dia 16 de outubro, naRuaMajorVieira, próximo aoBarCaracol.
Segundo contou na Delegacia a vítima, quando retomava do serviço por
volta das 19:30 horas, ela foi abordada por um elemento aparentando 16

,

anos, andando com umabicicleta escura.Antes de qualquer coisa, o "safado"
passou amão nas nádegas damulher e em seguida tentou surrupiar a sua

'

bolsa, porém, de posse de um guarda - chuva, ela desceu o "porrete". O
gatuno evadiu-se do local sem deixar rastro. De acordo com a vítima, o
homem eramoreno claro, com aproximadamente 1,62metros e usava calça
clara.

Nem a casa ...

De Deus, os ladrões de plantão estão respeitando, prova disso, foi �
furto naCongregaçãoCristã do Brasil, localizadanaRuaEmílio Scholtz, em
Canoinhas, namadrugada do dia 19 de outubro. Segundo o atendente Jacob
LessaAlves de Lima, que registrou a ocorrência naDelegacia de Polícia, os
"safados" arrombaram a porta dos fundos e furtaram do interior do prédio
um talonário de cheques da agência 040 do Besc deCanoinhas, em nome da
entidade, com 16 folhas em branco.

Acidente
No dia 17 de outubro, por volta das 06 horas, oCorpo deBombeiros de

Canoinhas atendeu um acidente naBR-116, na localidade de Lageadinho. No
local, encontrava-se o caminhãoVo1kswagen placasMCK 8829 deVideira!
SC, carregado de frutas, o qual perdeu-se numa curva e capotou quando
trafegava sentidoMafra à Porto Alegre. O motorista Reni Pereira e os ocu
pantes Célio Reinaldo de Oliveira foram encaminhados ao ProntoAtendi
mentoMunicipal pela viaturaASU 86. Posteriormente, outra viaturachegou
ao local do acidente e encontrou o também ocupanteNilton Borba fora do
veículo.A vítima recebeu procedimentos pré - hospitalares.

Colisão
O Corpo de Bombeiros de Canoinhas atendeu no dia 19 de outubro, por

volta das 03:45 horas naAvenidaExpedicionários no bairro Campo d'Água
Verde, a uma colisão, na qual o veículo Chevette Hatch, placas LXN 0674,
conduzido por MoacirAntônio Maciel, acertou em cheio em um poste. Os

,

socorristas realizaram os procedimentos pré - hospitalares e constataram
que omotorista apresentava sinais vitais normais, corte inciso com hemorra
gia de aproximadamente 10 centímetros na cabeça.A vítima queixava-se de
dores abdominais com suspeita de hemorragia interna sendo em seguida
encaminhada ao ProntoAtendimentoMunicipal.

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

FUJIFILM

Mesmo embargada, obra da Unidade Prisional cria polêmica
A construção da Unidade
onalAvançadano bairro Sosse
emCanoinhas, continua geran
lêmica entremoradores e polí
lOCais. Naúltima sexta - feira,
18 de outubro, a Secretaria de
jamento e Orçamento Urbano
Unicípio entregou aomestre de
daMacodesc - empresa res

.'vel pela construção - a notifi
,
de embargo das obras porum

Odo indete
.

nado. Omotivo,
do o fi.seãl. de obras da Secre
loaquimJosé Leite, foi a não
ga da documentação obrigató
aPrefeitura, para construções
ores à 30 rn2.
�egundo Leite, essa semana,
Jlessoa responsável pelaempre
codesc iniciou o processode
entação dos documentos, po

Os lllesmos terão ainda que ser
vados pelo Corpo de Bombei
Celesc e por fim pela própria
latia de Planejamento e Orça
Urbano.Aomesmo tempo, a
oraAhltaPereira (pMDB) re-
Por toda a cidade um abaixo

tJ_0�ontra a construção daUni
'l1S1onal em Canoinhas. Con
disse a vereadora, existemdi-
listas espalhadas pelomuni-!�" -- ,,' " "

mínimo trêsmil assinaturas. "É só
através dasmanifestações populares
que as soluções aparecem, foi assim
por exemplo, quando da duplicação
da BR 101, onde o povo teve que
mostrar a sua cara e exigirmudan
ças", garante.

Na sessão de segunda - feira,
dia 21 de outubro, naCâmaraMuni
cipal,AnitaPereira propôs a realiza
ção de uma audiência pública para
averiguar aopinião dapopulação so
bre a construção da Unidade
Prisional. No entanto, a idéia da

vereadora foi derrubadapelamaio
ria dos legisladores da casa. O vere

ador Egon Leithold (PFL), afirma
que esse não é o melhormomento

para discutir o assunto ou então fa
zer uma audiênciapública. Ele acre
dita nas boas intenções da vereadora,
porém, confirma que acha estranho
apolêmica em tomo da obra somen
te na semana derradeira às eleições.
'Tem gente querendo tirar vantagem
disso", denuncia. Para o vereador, o
município de Canoinhas não pode
ficar sem um presídio, mas, é de se

pensarmelhoro local para a suacons

trução. "Esses que acusam o atual

governo pela obra, se esquecem que
no .g?v_e�no_Paul� Afonso a a�tiga

po alguns detentos fugiram do local
usando apenas uma colher. Quer di
zer, o governo anterior empregou
mau o dinheiro público e não soluci
onou os problemas. E necessário ga
rantir a segurança dos canoi
nhenses", enfatiza.

o outro lado
o Secretário de Estado da Jus

tiça eCidadania, Paulo CesarRamos
de Oliveira, durante visita aomuni
cípio na quarta - feira, dia 23 de ou
tubro, afirmou que apopulação está
confundindo a Unidade Prisional
Avançada (UPA) comPresídio ouPe
nitenciária. Segundo o secretário, a
UPA visamelhorar as condições de
estrutura e segurança da antigaCa
deiaPública.

Ele frisa que a que está sendo
construída emCanoinhas terá celas
seguras, oficinas, salas de aula, além
da autonomiaprisional, ou seja, não
dependeráde outraunidadee só aten
derá aosmunicípios da comarca.Oli
veira destacapor exemploMafra, que
possui um presídio regional e por
isso tem que atender à todos osmu
nicípios da região do PlanaltoNorte.
"Se Canoinhas não tiver umaUPA,
vai passar a depender de outrosmu
nll"'fnl{\�" r_nmp:nt�

Rodrigo Melo

A obra foi enbargada no dia 18 pela secretaria de planejamento e orçamento urbanoAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Guerra no Contestado

Paulo Ramos Derengoski

Capitulo IV - Benzedores, adivinhos, beatos, curandeiros, profetas e apocalípticos dos sertões do Sul

Ao contrário do resto doBrasil,
nos sertões do Sul a presença física
(la IgrejaCatólica foi deficiente du
iante séculos. Emmuitas vilas e pó
voas mal se distinguia a torre domi
dante da igreja como principal ponto
ge referência.

Em algumas das povoações a

primeira coisa que o bandeirante fin
çavaeraum pelourinho, como adver
�ência aos relapsos que ali seriam

�anoteados oumesmo estaqueados.
•

Essa faltade alimento espiritual
�rmitiu quepersonalidadesmísticas,
algumas visivelmenteperturbadas as
�umissem a liderança mental do

�opulachomais ingênuo. Curandei
ros de doenças, benzedores 'de gado,
mandraqueiros do além-túmulo, pu
xadores de terço, adivinhos, intétpre
tes do passado e profetas do futuro,
penitentes, beatos, apocalípticos,
IÍ:rilenaristas e carimbambas especia
listas naservasdo sertãovagavampela
região. Amaioriadiziatercontatocom ,

divindades. Outros acabaram acusa

aos de teremparte com o·demônio.
: Era assimque aquela sociedade
4rcaica, isolada, enterradanos confins
40 sub-continentepensavaalcançarno

plano das idealizações o quenão con
seguiu na realidade domundo. Den
tre todos os gurus que por ali vinga
ram desde o séculoXVIIl, três se des
tacaram e vieram a ter influência nos
acontecimentos que desencadearama

Guerra doContestado.
O primeiro foi Gianmaria

d'Agostini, um italiano natural do
Piemonte que em 1844 deixou regis
trado e assinado num cartório de
Sorocaba seu ingresso no Brasil.No
ítem "profissão", elemesmo escreveu:
"Solitário Eremita". Depois de São
Paulo, morou em Lapa, no Paraná,
passou porRioNegro e Lages e foi
bater noRio Grande do Sul, onde le
vantouuma capelaemSantaMariada

.

BocadoMonte. Desapareceunanoite
dos tempos, não se sabendo onde fo
ramparar seus retos. Dele não há fo
tos, nem desenhos. Apenas se sabe

que era umprofeta benquisto, falan
do ao povo o que queriam ouvir.

Do segundo JoãoMariajá se tem
- preto no branco - foto, desenhos e
relatos. Ele se chamavaAtanás (ou
Anastás)Markaff, imigrantedo levante
daArgentina. Subindo os rios daBa
cia do Prata foi baternamesma Santa

Quem é Miguelito ?

Brevemente acolunapublicará curiosidades interessantes
sobre a vida pessoal, artística-profissional de um dos mais

populares comunicadores de rádio do Planalto Norte
Catarinense. Você saberádetalhes da história do canoinhense

,

MiguelLuciano deAndrade, o ''Miguelito'', atual apresentador
de programas damúsica sertanejade raízes, gauchesca tradici
onalista e nativista, nas rádiosAMPlanalto, deMajorViera e

.ClubeAlvl, deCanoinhas.

Feira Livre

•
Deverá estar em plena atividade, ainda este ano, uma Feira Livre em

Ipneópolis, para vendadeprodutos hortifrutigranjeiros produzidos nomunicí
Qio.A idéia amadureceu e será posta em prática, depois de ampla discussão
qurante os debates realizados nos encontros promovidos pelo Fórum deDe

s"envolvimento Local, Integrado e Sustentável de Irineópolis.A novidade foi

�unciadapelo técnico ClérisMauroSchafaschek, gestor do fórum.A realiza

�-ão de feira conta com apareceria do escritório daEpagri local, dos sindicatos
qe Trabalhadores e de Produtores Rurais, SecretariaMunicipal daAgricultura.
llém do apoio técnico da secretaria da agricultura, aprefeituramunicipal entra
� com o terreno e construção dos quiósques padrão para o funcionamento da
�eira. Serão comercializadosuma vezpor semana, além de verduras, legumes e

"

frutas,mel, geléias, conservas, bolachas e embutidos de carnes suínae de gado,
�roduzidos nas comunidades do interior e daperiferia.

.'

•

,

Fitoterapia e
Plantas Medicinais

Maria daBocadoMontedo primeiro
JoãoMaria. Passou a adotar - ou irni-

'

tar - amesmamise-em-scêne dopre
decessor. Trazia consigo umabandei
rabrancacomodesenho deumapom
ba vermelha ao centro: bandeira do
divino. ComeladiziaTerbenzido as

tropas do chefe rebelde Gumercindo
Saraiva.

Eraum homem alto, espigado,
barba branca, alpargatas de couro.
Carregava uma caixinha com a ima

gem de Nossa Senhora daAbadia.
Em 1904 o jornalista catarinense
CrispimMira entrevistou-o nos al
tos sertões. Sua fama era de grande
curador. Para qualquer doença re
ceitava um chá de vassourinha do

campo, ervaruirn e daninhaque cres
ce nos terrenos pisoteados. Era qua
se um sacerdote: dirigia rezas, bati
zava e passava sermão. Mas era,
acima de tudo, um profeta, com fra
ses absurdas tipo: - Um dia haverá
muito rastro e pouco pasto ...Amea
çava os bem-pensantes com um

Exército deAnjos.
O terceiro grande profeta do

Contestado não era ummístico, ou
um rebelde. Tratava-se de um

desertormilitar,Miguel Lucema de
Boaventura. Usava o mesmo gorro
de pele de jaguatirica de seus

antecessores e conhecia à vida dos
mestres. Mas, a contrário deles, ti
nhana cintura uma longa espada de
.combate, Trazia nas mãos um livro
emblemático nos sertões brasileiros:
História de CarlosMagno e os Doze
Pares de França, de onde retirava
histórias fantásticas para recontar
aos caboclos embevecidos: era o

"seu"JoséMaria.
Baixote, atarracado, cabeçudo

indiático, falador, cheio de frases,
se dizia curandeiro. Em setembro de
19123 reuniu cerca de 700 fiéis em

Taquarussú, numa rancharia impro
visada, de madeira. Rezou e amea

çou as cidades vizinhas -

Curitibanos e Lages --: com invasões.

Organizou sua gente à maneira mi

litar, com comandos e formaturas.
Foi patemalizado por um coronel do
sertão. Certamente porque se opu
nha a outros coronéis.

(Napróxima edição, oV Capí
tulo: Questões de Limites são cau
sas primordiais em todas as Guer

ras)

Vereador Geraldo Orlonski

Distrito Industrial

Aprovadapor unanimidade na sessão de 24 de setembro, indicação do
vereadorGeraldoOrlonski (sempartido), que solicita ao executivomunicipal,
autilização do restante (sobra) de dotações orçamentárias daCâmara deVere
adores, deste exercício, para aquisição de um terreno para instalação doDistrito
Industrial de Irineópolis. Com aconcordânciaplena de seus colegas,Orlonski
diz que "aCâmaradeVereadores nãomais aceita a desculpadadapela adminis
traçãomunicipal, de que não existem recursos financeiros disponíveis para a
aquisição da área de terra". Justificando que todos os vereadores estão preocu
pados com o futuro dos jovens e dos desempregados domunicípio, "que não
vislumbramum futuropromissor havendo a necessidade de buscar emprego
em outrosmunicípios do Estado". O vereador alerta à prefeitaCirce Sfair, de
que "as indústrias locais que pretendemexpandir sua atividade e as empresas
de outras regiões quepretendem instalar-se nomunicípio, necessitam de infra
estruturamínima e incentivos, que só poderão ser oferecidos em local apropri
ado, ou seja, emumParque Industrial".

: Aprovado pelaAssembléiaLegislativa de SC, recentemente, substitutivo'
.!itobal de autoria dos deputadosVolneiMorastoni eNelsonGõeten, que cria o

-

i\ogramaEstadual deFitoterapiaePlantas Medicinais.Amedida, que tempor
objetivo o estímulo ao desenvolvimento de atividades intersetoriais voltados à
fitoterapia, contribuirá com a promoção da saúde e a produção de plantas
medicinais para servirem de insumos à indústria farmacêutica, agregando valor
âgerando renda aoprodutor.' ,

'

: O acesso aos produtos, seráatravés dapromoção e do incentivo de hortas
àaserias e farmácias vivas, com a produção de mudas e a orientação sobre o
cultivo e uso.

'

Utilidade Pública
•

Nos 10 primeirosmeses doexercício de 2002, a
Câmara deVereadores de Irineópolis aprovou vários
�rojetos deLei, saricionados pelaexecutivomunici-
1;'al, reconhecendo deUtilidade Pública, entidades
de classe, demoradores e deAPPdeum educandário.
:Nas sessões de 2 demaio, 16 de abrile 23 demaio,
a câmara aprovou projetos de Lei, do vereadorSid
neiWagner (sem partido) - foto -, reconhecendo de
UtilidadePública, respectivamente, o Condomínio
ColôniaEscada, o Sindicato dos Produtores Rurais,
ê aAssociação deAgricultores de SerraGraAde.
: Na sessão de 31 demaio, o legislativo apro
-e-ou projeto de Lei, de autoria da vereadora Lilian

ElianeBatschauer'(Pl'B) - foto -, reconhecendo �e
Utilidade Pública, aAPP (Associação dePais ePro
fessores) daE.E.BásicaHorácio Nunes. E, no dia 5
fie junho, a câmara aprovou o projeto de Lei, de
âutoriado vereadorÂngeloMarcosBorges (pMDB)
.:. foto -, reconhecendo de UtilidadePública oCon
domfnio ''Força daNatureza", da localidade dePé da
Serra. Vereadora Uliam Eliane Batschauer Vereador Angelo Marcos Borges

o profeta São João Maria

,Casa de Passagem
O vereador peemedebista, Carlos Roberto Rodrigues da Silva (foto),

socilitou à administraçãomunicipal, através de indicação aprovadaporunai
midade em sessão ordinária da Câmara deVereadores, a construção deuma
Casa de Passagem nomunicípio de Irineópolis. Silva justifica seu pedido,
afirmando que tempresenciado "várias pessoas sem condições fmanceiras,
principalmentemulheres com crianças doentes que se encontram intemadasno

hospital municipal, ou que estejam vindas do interiorpara tratamento de saúde
na sede domunicípio, e que necessitampernoitarmuitas vezes no chão do

hospital, ou ficam andando pelas ruas parapassar o tempo".

Persianas - Decorações
Cortinas, Cama, Mesa, BanhO
Varão e Suporte de Madeira

.(47) 622-3979 A��=���o

Dr. Francisco Mendes Jr.

Rua Frei Menandro Kamps, 257
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mercado deCereais
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A Bolsa de Chicago fechou o pregão desta terça-feira, com os preços em

queda. O modelo climático para aAmérica do Sulmostrou que pode haver boas
'

precipitações nas áreas secas do Centro-oeste brasileiro e, isso já ajudou apressi
onar os preços. A posição de novembro caiu 4 pontos emeio; a posição de março
perdeu 6 pontos e 1,4 ; a posição de maio caiu 6 pontos e 1,4 , e a posição de julho
perdeu 6 pontos. No mercado interno, em Paranaguá a indicação esteve na faixa
dos R$ 48,50 por saco, para o produto posto no corredor de exportação. O dólar

operou entre amínima deR$ 3,900 e amáxima de R$ 3,980, fechando aR$ 3,910,
inalterado em relação ao fechamento de segunda-feira. No planalto norte, indica
ções para o produtor na faixa dos R$ 43,00 por saco, livre de todas as despesas,
comprazo de pagamento. Segundo oAGROCAST daAgênciaESTADO, o preço
para o produtor para o produto disponível emCONCÓRDIA, teve média diária
dej.$ 43,80 por saco; no atacado namesma praça, a referênciateve amédia diária

d�$48,lOporsaco.
'

'!'�

MILHO:

O mercado interno continua com poucas mudanças. As ofertas continuam

escassas, assim como o interesse de compra também se mantém reduzido. Os

pequenos consumidores continuam dando sustentação a esse mercado pouco
ofertado. Na exportação a indicação dos compradores esteve na faixa dos R$
22,50 por saco, posto no corredor de exportação, sem vendedores nesses níveis.

No planalto norte, a indicação para os produtores na faixa dos R$ 20,00 por saco,
livre de todas as despesas, com prazo de pagamento. No atacado, ofertas de venda
na faixa dos R$ 23,00 por saco. SegundoAGROCAST daAgência ESTADO, o
preço ao produtor emCHAPECÓ, tevemédia diária deR$ 21,00 por saco, menos
funrural; no atacado namesma praça, amédia diária esteve emR$ 23,43 por saco,
para o produto posto no armazém do comprador.

•

,..

FEIJAO:

Quedamédia de mais R$ 2,00 por saco no feijão Carioca, enquanto os níveis
se mantiveram para o feijão Preto nesta terça-feira em São Paulo. O Carioca

EXTRA foi cotado à R$ 76,00 por saco; o COMERCIAL BOM àR$ 72,00 por
saco, e 'oCARIOCAMAIS FRACO àR$ 67,00 por saco. O feijão PRETO Tipo 1,
manteve a indicação de R$ 88,00 por saco. Preços para o produto posto lá, com
ICMS incluso e pagamento em 30 dias. O preço do feijãoPreto ao produtor esteve
na faixa, dos R$ 65,00/70,00 por saco, dependendo da qualidade damercadoria e

do prazo de pagamento. É fraco o interesse de compra.

CI
Telas · Gtades.· Muros· ,AFtefato,s de Qoncreto
FÁBRICA 624..1459
!StFU RIO CI C

'

BILID e:
Fon'é 6'22-1718

Rua C:oronel Albuquerque,,11' 58

CASA
DO

VíDEO

Rua Getúlio Vargas, 1505
Fone 622·2324

Notas do Contestado�----

Rodrigo Melo

Eduea,ão
Na última terça c- feira, dia 22 de outubro, secretários de educação de oito municípios da

região do Contestado fizeram uma reunião em Canoinhas. O encontro aconteceu na Prefeitu

raMunicipal, quando os secretários discutiram planos municipais do setor e projetos desti
nados ao Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. A secretária da educação de

Canoinhas, Juceres Roeder, presidiu o colegiado regional de secretários. Participaram do

evento, representantes de BelaVista do Toldo, Calmon, Canoinhas, Irineópolis, MajorVieira,
Matos Costa, Porto União e Três Barras.

Para ouvir
o secretário da saúde de Canoinhas, Roberto Basílio, confirmou que a partir da próxima

semana, a Secretaria colocará na Clínica da Mulher, Policlínica Municipal e no Posto de

Saúde do bairro Campo d'Água Verde, algumas pessoas para realizarem a ouvidoria dos

problemas e também colher sugestões para a melhora do atendimento. "A nossa intenção é

, identificar os possíveis erros e solucioná-los. Os pacientes poderão fazer suas queixas sem

precisarmostrar sua identidade", comenta Basílio.
'

Feira escolar
Iniciou hoje às 08 :30 horas e vai até às 22 horas, a feira escolar da Escola de Educação

Básica Almirante Barroso. O tema da Feira é Matemática X Interdisciplinaridade. A comissão

avaliadora fará durante todo o dia a análise dos trabalhos baseada nos critérios da exposição
do tema, domínio do conteúdo, fundamentação teórica, comunicação (voz, postura e segu

rança), apresentação didática, sequência lógica e correlação da matemática com outras disci

plinas. As notas deverão ser atribuídas de um a dez.

Campanha Natal Feliz
Com o objetivo 'de incrementar as vendas neste final de ano, a Câmara de Dirigentes

Lojistas de Canoinhas (CDL) está reeditando a Campanha Natal Feliz. Participam da promo

ção, somente as lojas associadas a CDL e que efetuarem a sua adesão junto à entidade. A

campanha destina-se a todos os consumidores do município e região quem fizerem suas

compras de final de ano nas lojas associadas. A Natal Feliz inicia no dia 25 de novembro e

termina em 22 de dezembro e o sorteio dos cinco prêmios será feito através dos' cupons
carimbados e depositados nas urnas das lojas participantes. Os prêmios são: uma cozinha
com (geladeira, um fogão à gás 4 bocas com botijão, um forno elétrico, balcão para pia, pia

\' inox, paneleiro, armário aéreo. e uma mesa com 4 cadeiras); uma sala com (jogo de sofá 3 e

2lugares, mesa de centro, umrack para TVe Som, uma televisão 20"); uma sala de jantar
(mesa com 6 cadeiras, balcão, e espelho grande); um quarto de casal com (cama de casal

tubular, um colchão ortopédico, guarda -' roupa com 6 portas, uma cômodacom 6 gavetas e

dois criados mudos tubulares) e um quarto de solteiro com (cama de solteiro tubulaf, colchão
semi - ortopédico, guarda roupa com 6 portas, cômoda com 5 gavetas e dois criados mudos

tubulares) .

"

"
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lagun,a
A falta de educação dos ciclistas em Canoinhas é algo lamentável. Eles desrespeitam e

ignoram o Código Brasileiro de Trânsito e fazem das calçadas e do calçadão do município
uma pista de corrida, levando perigo para as pessoas que por esses locais transitam. Nos
domingos, por exemplo, fica praticamente impossível passear pelo calçadão, pois a qualquer
momento os pedestres podem ser atropelados pelas bicicletas, muitas vezes guiadas por
jovens entre l S a 20 anos. Ao invés de dois ou três policiais militares ficarem nas esquinas
apenas observando os motoristas que por ali trafegam, intensificar os ciclistas imprudentes
não seria uma boa solução? Fica a sugestão.

,

Agua
o vereador Osmar Oleskovski (PPB), indicou essa semana ao gerente da Casan de

Canoinhas, Osvaldo Koch e ao prefeito Orlando Krautler, a possibilidade da ligação de água
(poço artesiano) nas residências da localidade de Fartura. Segundo o vereador, com o verão

que se aproxima, o consumo de água aumenta consideravelmente e os moradores daquele
local ainda não contam com o abastecimento de água tratada. Além disso, ele destaca também
que na região ocorre sérios problemas de estiagem e sendo assim, grandemaioria da popula
ção fica sem água devido a escassês nos poços caseiros.

'" I

Arroio Moniolo
Devido a preocupação com a segurança no Arroio Monjolo da Rua JoséBoiteux, a

vereadoraAnita Pereira (PMDB) encaminhou indicação ao secretário de planejamento e orça-:
mento urbano, Írio Gustavo Golanovski, pedindo a colocação de mureta de proteção em toda
a extensão do Arroio Monjolo (valetão). Para a vereadora, as muretas são necessárias como
medida de segurança para os moradores da própria rua e também para as pessoas que por ali
transitam. Anita Pereira lembra que no local já ocorreram vários acidentes com veículos,
ciclistas e crianças.

Expliea,ões
Foi aprovado em única discussão pela Câmara Municipal, o requerimento do vereador

Bene Carvalho (PMDB), o qual solicita ao presidente da Fundação Municipal de Esportes
(FME), Alceu Goestemeier, informações das atividedes da entidade no município. O docu
mento pede que o Poder Legislativo receba por exemplo.Informações de quantas escolinhas
de esporte são mantidas pela FME, suas modalidades, além de explicar se existe algum custo

para os alunos participarem das aulas.

SIT
O vereadorEgon Leithold (PFL), encaminhou requerimento ao prefeito Orlando Krautler,

o qual solicita informações sobre a instalação do sinal do SBT (Sistema Brasileiro de Tele- '

visão) 'no município de Canoinhas. De acordo com o vereador, até o momento o Poder

Legislativo não tem conhecimento se o canal será mesmo instalado no.município e também
lembra que tal projeto quando deu entrada na Câmara foi aprovado sem restrições. Conforme
disse Leithold, as pessoas com poucas condições financeiras ficam impossibilitadas de sin
tonizar o canal por não terem antena parabólica e cobram diariamente dos vereadores solução
para ocaso.

Reuniões
O secretário do planejamento. e orçamento urbano, Írio Gustavo Golanovski, r�alizou

ontem a entr�ga de duas ordens de serviço pata a realização de obras no município de
Canoinhas. A primeira aconteceu no bairro Boa Vista, nos fundos da Substação da CeIesc e
visa a construção de uma escola naquele local. Em seguida, o secretário se deslocou até a

Ervateira Seleme e entregou a ordem de serviço para a pavimentação da Rua Adão Tyska.

1'1

Vice de LHS aiudou a quebrar o lese
o governador licenciado Esperidião Amin, candidato da Coligação Santa CatarinaMe

lhor à reeleição, jogou no início dessa semana uma verdadeira bomba na candidatura do
adversário peemedebista, Durante debate realizado pela Rádio Difusora de Joinville e trans

mitido em cadeia também pela Rádio Eldorado de Criciúma, Esperidião Amin apresentou e

distribuiu cópia de um documento da Justiça no qual o candidato a vice-governador na chapa
de Luiz Henrique, Eduardo Pinho Moreira, é chamado a quitar em 24 horas uma dívida de R$
1.715, milhão, ou oferecer bens à penhora. A dívida é da empresa Trirradial Veículos e Peças
Ltda, então de propriedade do candidato do PMDB a vice-governador. No entanto, muitos
nem se surpreendem com tal denuncia, pois também o que esperar de uma pessoa que divide

palanque e faz campanha com Paulo Afonso Vieira

1\
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Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br
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Esporte Co!reio do Nort·Canoinhas, 25 de�de

Copa Integração teve média
superior à cince gols

Uma rodada repleta de golsmarcou o início daCopa Integração 2002, nomunicípio deCanoinhas. Oito jogos
movimentaram oúltimo final de semanaemquatro localidades do.interior, nas categorias aspirante e títular;Ao total, os
artillieiros balançaram as redes durante 42 vezes, o que acarretou naexcelentemédia de 5,33 golsporpartida.

Pelacategoriaaspirante, noSalto d'ÁguaVerde oPrimaveraperdeupara oBenficapor 2 aO.EmMarcílioDias, o

Grêmio Olsen levou uma sonora goleada doCruzeiro: 5 a 2. Na sequência, tambémpela aspirante, emRio dos Pardos,
oAvai aplicou fáceis4 aOnoMirassol e naFartura, oGrêmio recebeu a visita do Barcelonae não passou deum empate
em dois gols. Jápela categoria titular, oPrimavera - campeão do Interior 2002 - venceu oBenfica por 3 a l, oGrêmio
Olsen empatou com a equipe doCruzeiro em dois gols. Finalizando aprimeira rodada, oAvai bateu oMirassolpor 6 a2
e oGrêmio Fartura faturou o Barcelonapelo placar elástico de 7 a 2.

Devido ao segundo turno das eleições que acontecemno próximo domingo, dia 27 de outubro, a segunda rodada foi
transferidapara o dia03 denovembro, com todas aspartidas na categoria titular iniciando às 16horas.NoRio doPinho,
oMirassol recebe oGrêmio Fartura. Já na localidade da Sereia, o novatoBarcelona joga diante aoAvai. No Serrito,
enfrentam-seBenficaeGrêmioOlsenenoRiod'AreiadoMeio, oCruzeiro enfrentao embaladoPrimavera.

o Mirassol foi goleado por 6 a 2 na rodada inicial da competição
,
,
/

Final do Futsal Juvenil XIX Jogos daPrimavera
. Até o início dessa semana, 15 agremiações esportivas

de Canoinhas emais de 800 atletas já haviam feito suas

inscriçõespara a4IX edição dos Jogos daPrimaverajíe
Canoinhas 2002, que acontecem no periodo de 1° à 8 de

novembro ..N�,q!!� - �eiraànoite,naFlIll�ãoMunici
pal deEsportes, fOI realizado o congresso técnico da com
petição onde foram sorteados as chaves dasmodalidades,
como também, aprimeira rodada de jogos. Na próxima
edição, oJornal Correio doNorte trará todas as informa

ções sobre os jogos.

As partidas finais doCampeonato de Futsal Juvenil
2002 que deveriam teracontecido no dia 19 deoutubro, no .,

ParquedeExposiçõesOuroVerde, foram�fmdaspara
o dia amanhã, dia 26 no mesmo local. As 13:30 horas,
acontece adecisão do terceiro lugarentre os tim.�"d9.Ajax.
e do Caie!AliançaA.Apartirdas 14:30horas, TrêsBarras
eComandoVerde tentamavitória-que garante o título da
competição.

CampeonatoFutsalna
\

Praça2002 CampeonatoBrasileiro
SérieA

Sábado26110

Botafogo X Fluminense-Maracanã

Portuguesa X São Paulo - Canindé

Internacional X Grêmio - BeiraRio
Santos X Flamengo - VilaBelmiro
Gama X Goiás - ManéGarrincha
Juventude X Figueirense-AÍfredoJaconi

Sábado, dia26 de outubro, naPraçaLauroMüller
09:00horas-AcascalDescom X Caic/AliançaB� 1988

09:30 horas=Caie/AliançaA X Imperdoãveis-eIêêâ
10:00 horas - Ajax X CaiclAliançaA - 1986

1O:30horas-Caic/AliançaB X Credicanoinhas-1986

SérieB
Sábado26110

N�Yfed(D�
.E-mail: webmaster@newage.com.br

CA.OIIR.S-S�(41) 622-0119
BANDA LARGA !

Jundiaí X Mogi - Mirim
JaimeCintra

Criciúma X Sport
HeribertoHulse

Americano X Botafogo
GodofredoCruz

VilaNova X Bragantino
SerraDourada

Acreditando e Investindo em Canoinhas e Região, a
NEW AGE, está oferecendo acesso à Internet com
sistema BANDA LARGA. INTERNET com super
velocidade, com suporte especializado e assistência
técnica local.

Caxias X Ceará
Centenário

Fortaleza X XVde Piracicaba
PresidenteVargas

NEW'AGE -100°/0 INTERNETCANOINHAS!
Londrina X GuaranylCE

Est.doCafé

.
CRB/AL X AméricaIRN

ReiPelé

INTERNET
BANDALARGA

Remo X São Raimundo
Baenão

América!MG X Joinville

Independência

" Valorizamos, Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280· (47) 622·0698 Mafra: BR·116· KM 5· (47) 643·0711 Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 . (47) 6oJ·l

Panilício
,Pão de ló
o MElHOR C4FÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOlHIíIYlS,
BOlOS ARTrsncos E SALGADOS

�ua Viool �amo!, oW fone: W) 0ll4��L

Juventus do Rio dos Pardos ainda não pontuou no campeonato

Canoinhense 20'02

prossegue só em novembro
Apenas umapartidamovimentou a rodadadoúltimo final de semana doCampeonatoCanoinhense 2002,

No domingo, dia 20 de outubro, oValinhos em casa,mesmo encontrando dificuldades conseguiu superaro

lC.R pelo placar de 1 a O e assim alcançar a segundaposição na chave D da competição.
Devido aopleito eleitoral nopróximo dia27 de outubro, todos os jogos daquinta rodada foram transfe

ridos para o dia 03 de novembro. EmArroios, o São Lourenço recebe a visitadoNápoli. Já oEstrelaAzuljoga
em seu campono bairro Piedade diante aoOuroVerde. Na sequência, no estádioWiegandoOlsen emMarcílio

Dias, oGrêmioOlsen, lanterna do grupoC busca a vitória frente aoUnião São João enaFartura, o lC.R tenta

areabilitação napartidacontraoBahia, líderda chaveD. Os artilheiros do campeonato são os atletasEdmilson

ePedro com três golsmarcados, do JardimEsperançaeValinhos, respectivamente.
Confira as cJasmticações:

GrupoA Grupo B
1 ° - EstrelaAzul- 9 pts 1° - São Lourenço - 9 pts
2° - Ouro Verde -:- 7 pts '.

.

.

.

2° - Nápoli - 3 pts
.

3° - JttV'étituS"�'O pt ''''t\,�,,,,,,,,,,,,,,4'';,�'''1''<''"'3°''!'Planalto -1 pt

GruP9c(;, ,,;.,,;. , .. , ,L'lW���"""'''''�' Grupo D:ii . .J/� ...� - , .';'l',gl!'''p.�>,""""",,,,,

1 ° - União S. João - 7 pts LO - Bahia - 7 pts
2° - Jardim Esperança - 5 pts 2° - Valinhos - 7 pts
3° - Grêmio Olsen � 4 pts

.

,3° - lC.R. - 5 pts

Para comunicar qualquer
ocorrêncía de incêndio florestal,

segurança ou meio ambiente Ugue:

Agradecemos a sua colaboração!

RIGESA
Soluções Im embalagem MeadWaslvaco

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



(arreio do INorte
:Ahas 25 de outubro de 2002

I)IlOUu'
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Foi uma noite de boas lem

, ças emuita emoção. Para co-Dran .,.

dinâmi!lIorar seu aruversano a arm-

� jovem senhora Helga Bach
fi,

pcionou familiares e amigosrece '1InegadoS eom um esti oso coque-

I Local charmoso que tem seu
le,

1 Rue pessoa, o estaurante

flO�cotes ficou repleto de flores e
O •

d
.

resentes, festejan o sua propne-

�a. Na alegre noite, Helga como
�01pre, soube receber ladeada por
roJee, filhos, noras e netos.

CasaA&D
em S.C.

Convidado amarcar presença
o prestigiado arquiteto Carlos

Mberto da Costa, de 15 de janeiro
aí demarço, participa emBalneá

'oCamboriu daCASAA&D, en
contro que reúne os mais impor
IalItes decoradores e arquitetos do
tado. Namostra de decoração,
acá é único arquiteto do norte do
tado que foi convidado. Ambi- .

ntará oHOME THEATER da re

'dência, que seráusada neste even

oeque se situapróximo ao Hotel
arambaia. É Canoinhas, sendo
embrada no talento dô brilhante
rofissional carioca que adotou

ossa cidade. \

Inauguração
Nossos aplausos para Edson

ilva e colaboradores. O Condo
,

'o Centro Empresarial foi um
rojeto de visão e coragem' que
uando lançado a alguns anos,
ucos imaginavam a grande ne
essidade de um Centro assim na

idade.Abriga entidades e passa a
rum dos endereços mais movi
entados. Sua inauguração na sex
-íeira à noite, dia 18, foi muito
oncorrida e festejada.

Novidade

A cabeleireiraElena, trazendo
súltimos avanços em alisamento
ara cabelos: alisamento japonês.
epois de participar de um curso

° InstitutoWella emCuritiba, ela .

sua filha Priscila já estão apli
do o alisamento japonês, o mes-

o da apresentadora da TV Globo
átima Bernardes, em seu salão,
a ruaMajor Vieira. Vale a pena
nhecer!

Charme
Luzes e um longo tapete bran-

0, arranjos de flores e gente boni
marcaram a entrada do Baile de
ebutantes do Canoinhas Tênis
lube. Projeto de decoração de
�llarnaris Sakr, arranjos e flores,
tsk -Flores, floricultura
oinhense.

Formatura
,
Combrilhantismo Guilherme

tma, no dia 11 de outubro, no
e�t.ro de Convecções em

U�hba, recebeu diploma em Re
ÇOes Internacionais ano 2002,
rso da Universidade Tuiuti. Fi
ode Rosemeri e Jesuíno Lima,

,
errne festejou a formatura noalie do Sta. Mônica Clube. Nos-

i cumprimentos!

, I
"

Social

• thia ·Bastos Kammradt

Formando

Com distinção Jesuino Lima
Bisneto forma-seemFarmáciaIndus
trial, na Universidade Federal do
Paranáno dia7 de novembro. É filho
dos amigosRosemerieJesuino lima
Culto emAção de Graças na Igreja
Sto.Agostinho e colação de grau na
Opera deArame e Baile no Paraná
Clube, reunirá familiares e amigos,
Jesuíno embarca no dia 2 de janeiro
para aEuropa, onde faráum curso de

aperfeiçoamento.

Sucesso

profissional
JuércioBurgardt, gerente geral

daAgência do Banco doBrasil, em
MajorVieira, recebendo convitepara
assumir a agência do B.B. em

Florianópolis.

Parabéns,
Parabéns

ar��íà
uelllbauer, %

niversarianté
.

da dia 25de
outubro '\

- Nomês de outubro, dias 8 e 12 ca

sal amigoRosane eJair Kohlerfeste
jouniver. Muitos cumprimentos rola
ram nas alegres datas.
- Jovem ebonita,MarianeWrubleski
Carvalho, (Sra. Jairo Carvalho) foi
acarinhada commuita festa surpresa
no dia 16, seu aniversário. O pessoal
daRádio 98FMpromoveu a animada

comemoração.

'Vencedoras
outra Vez!

Parabéns ao grupo infanto-juvenil,
que classificou-se em "20 lugar" no
"XFestival deDança doMercosul"
(BentoGonçalves - RS), no dia 131
10/02, ondenenhumoutro grupoche

gou ao 10 lugar.
E nós ficamos cada vezmais orgu
lhosos!
Com carinho: pais e professoras.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Local Correio do No
Canoinhas, 2Sde�de

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Projeto Natal Luz deverá se

aprovado pela Câmara
ACâmaradosDirigentesLojistas

deCanoinhas (CDL), confirmou essa
semanaque foramdefinidos os locais
onde serão realizadas asprogramações
doNatalLuz2002.Aidéiainicialprevê
acolocaçãodearcos luminososnoca1-
çadãodaRuaFrancisco dePaulaPerei
ra, notrajeto quecompreende asRuas
CaetanoCostaeFelipeSchimidt, airn
plantação de fachos de luzes naPraça
OswaldodeOliveira, alémdos shows
musicaise apresentações culturais que
deverão acontecer na Praça Lauro
MüIleI:

O projeto contendo todos os cus
tosparaa suaefetivação foi apresenta
do - pelo presidente e pelo secretário
executivodaCDL,OscarLiebleValmir
Simm, respectivamente,alémdo secre
tário do desenvolvimento econômico
Anderson Kohler - ao presidente da
CâmaraMunicipal, vereadorTarcisode
Lima (pPB).Overeadorafírmouqueo
valor totalparaaconcretizaçãoé deR$
47mil, sendo que a entidade se com
prometeucomacontrapartidade cerca
deR$lOmil.No entanto,Limacomo
tambémosdemais vereadores solicita
ramque fosse incluso noprojetoailu
minaçãodaPraçaLauroMüller. "Além

dos shows, é necessário algo amais

para chamar a atenção das pessoas e
movimentarocomérc:iodaquelaregião",
destaca.Oprojetodeveentraremvota

ção naCâmara napróxima semanae
segundoTarciso deLima "elenão en
contraráresistênciaparaa suaaprova-
çãd'.

De acordo comValmirSimm, o
projeto ignorouaidéiaanteriorquepre
viao fechamentoparaveículos após às
18 horas do calçadão daFrancisco de
PaulaPereirae salientou que os shows
forarnlevadosparaoutro localdevido à
CapelaMortuáriaque ficariapróxima
ao localonde seriamfeitas as apresen
tações.Eleenfatizatambémqueos ar
cosdeluzes ficarãoemdefinitivoepede
acolaboraçãodoocano.inherneparacom
preservação das estruturasmetálicas.
''Estamospensaadonapossíbilidadede
colocarnos arcosbannerspersonaliza
dos e assim angariar fundos junto à

empresas locais para o ano todo fazer
as suasmanutenções", explicaONatal
Luz2002 estáprevistoparaosdias06a
23 de dezembro enesseperíodo, oco
mércio deverá funcionar até às 21 ho
ras,excetoduas datas, emqueohorário
seestende até às 22horas.

Planalto Norte tem Fórum de Educação Infantil
Glauco J. Bueno

Representantes de 11 municípios do Contestado participaram do Fórum

Canoinhas - OnzeMunicípios
do Contestado e do Planalto Norte
fazem parte do FórumRegional de
Educação Infantil, instalado neste dia
17 em Canoinhas. O Fórum é uma
das conseqüências deum seminário
sobre o assunto, realizado nessa data
e que reuniu 160 profissionais do se
tor no auditório daUniversidade do
Contestado.

Professores de educação infan
til dasmicrorregiões doContestado e
'do PlanaltoNorte compareceram ao

seminário em Canoinhas, que teve
comopalestrante apró-reitoradepós
graduação, pesquisa e extensão da
Universidade doAltoVale do Itajaí
(Unidavi), Celi TerezinhaWolff.No
dia 11 de novembro acontece uma
reunião do fórum destinada àdiscus
são, elaboração e aprovação do regi
mento interno.Oencontro tambémvai
servirparaaeleição da comissão exe
cutivado fórum.

AGRADECIMENTOS
AAPOCA (Associação dos PacientesOnclógicos deCanoinhas eRegião)
vempormeio deste agradecer a iniciativa do Rotary Clube; empromover

umaCampanha deAlimentos emprol daAPOCA ...

Queremos também agradecer aos supermercados quepermitiram a

campanhaem seu estabelecimento, ao PadreDamim, voluntário doRotary
e"daAPOCA,aoCorpo de Bombeiros e principalmente as pessoas que

ajudaram fazendo sua doação.
Agradecemos e queDeus abençoe a todos.
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A Rede Regional Feminina de Combate ao Câncer, agra
dece a todos que colaboraram com prêmios, aos que con
tribuíram com sua presença, no bingo realizado dia 18/

10, Sexta-feira e anunciam o nome dos ganhadores e res

pectivos prêmios:

Uma Jóia - Terezinha Paulista
Forno Elétrico - Virginia Guimarães
Bicicleta - Adela Flenick

Abajur PRTA CD - Gilson Guimarães
Batedeira - Rejane Trevisani
Jg de Cama de Casal - Marilena Bora

Liqüidificador - Janaína Chagas
Colcha de Casal - Cecília Coelho
Cesta de"Arte e Sabor" Gládis Emília S. Luna
Panela de Pressão -

Kit de "o Boticário" -

Jogo de Panelas -

Adelaide Flenick
Luiza Betto
Beatriz Brandes Grosscopf

Voluntárias da Rede

VARA001RABALHODECANOINHAS/SC
RUAFELIPESCHIMIDT, 312 - 10ANDAR - CENTRO

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEINTIMAÇÃODEPENHORA
Prazo 20 dias

Processos e respectivos autores:
AT719/01 (A JuvinoRamos),AT 1106/01 (A CarlosA Sawchuk),

AT 1107/01 (JoarezdeCastro),AT 1037/01 (A GilbertoCristianoFroggel)
eAT 369/01 e ap. (Joarez deCastro e outro)

Ré:VIGll.ANCIAURBANAIfUCKLTDA

Pelopresenteedital, fica(m) intimada(s)VIGILÂNCIAURBANA
FUCKLIDANIPDESEUSSÓCIOSARYIDODECRlSTOFUCKOU
JQSÉTEIXEIRADASILVA, cuja ré e/ou seus representantes legais se
encontrani em lugar desconhecido, de que foi penhorado nos autos em
epígrafe, o seguinte bem: a áreade 2.200,00 (doismil e duzentosmetros
quadrados), registrada sob n°5-14.194 do imóvel matriculado sob n°
14.194 situado no bairro Piedade, com as seguintes benfeitorias: uma
casa de alvenaria com 86,00m2 e outra demadeira com 70,00m2. Ficam
ainda intimadosde que temo prazodeOSdias,para interporembargos,
querendo.bem comode que deverão comparecer na secretariadesta
Varado 'frabalho,noprazo deOSdias,a fimde que sejaperlectibilizada
a referidapenhora,coma nomeaçãodo respectivo depositário dobem

, Canoinhas/SC, 18 de outubro de 2002

OfICIO DE REGISTRO GERAL DE IMÓVEIS DA COMARCA DE
CANOINHAS - ESTADO DE SANTA CATARINA

�EDlTAL DE DESMEMBRAMENTO'"

EULÁLIA GLABA KOHLBECK, Oficial do Re·
gistro' de Imóveis da comarca de Canoinhas,
Estado de Santa Catarina, na forma da lei,

Faz público. para ciência dos interessados, em cUlIlprillleJlO
ao disposto no art. 1.9 da Lei 6,766, de 19 de dezembro de 1.979, qu�,'por :
�MARCOS SUSSEMBACH", brasileiro, casado, corretor de imóveis, ilsaâl�
CPFIMF rob n° 124 043 519-12. porlador da ClI1en de Ideotidade RG n° 9/R..86.951-SC,
residente e dlim iciliado nesta cidade.forem depositados em seu Oficio. meDl9f11�
descritivo .• planta (resp. técnico - IRlO GUSTAVO GOLANOWSKI- "ART"I :
1,748.564.6) e demais papéis e documentos relativos ao DeslIlelllbramento d� ,

im õvel urbano sitoado nesta cidade, ii RUA ROLANDO LOURBNÇ
MALUCELLI, Matriculado sob 0° 5,656, Livro Registro Geral 0° 2, confo!liI
planta abaixo:

.

I I
. ESPOll(} OI:

I ftAUlO OE -TARSO V. B�ros I lO1liJ.ntO )«»tt.8ECH
, ,

, ,

, ,

De acordo com a secretária de

Educação de Canoinhas, Juceres
Roeder, a educação infantil vive um
momento especial de enfrentamento
de muitos desafios resultantes das
novas leis. Os desafios dizem respei
to à ampliação do atendimento, à
melhoria da qualidade, ao frnancia
mento, à integração aos sistemas de
ensino, à formação de seus profissio
nais e à suaprópria identidade.

ParaJuceres,paraque essas con
quistas aconteçam é necessária' a

mobilizaçãoearticulação de vários se
tores sociais. Os fóruns visam cum

prir essepapel, tendo comoprincipal
objetivo acriação deuma instância de
discussão,mobilização, proposição e
divulgação das políticas para a edu
cação infantil.EmCanoinhas 700 cri
anças de zero a seis anos são atendi
das em dez centros de educação in
fantil que funcionam durante 12 ho
ras diárias.

LUIZ Mt.TON SUQiECK

,CopCõlo
Rua MajorVieira, 423
TeL (47) 62.2-2528
·Imi!I!I.
FtJJIFllM

�orreio aO N��i
o teujornat
Rua: Três de Maio, JM

Fone: (47) 622·1571/621-1
E"mail: cnorte@waw.com.�.
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PRUElTURA MUHICIPAl DE CANQlNltAS

� R U A o E M A I o

l
I:

, dicsD01As impugnações daqueles que se julgarem prejU ratO'
quanto ao domínio do referido imóvel, deverão ser apresentadas dentro do �eI�"
de quinze (15) dias a contar da data da-terceira e última publicação do prell�

.

Edital. Findo o prazo e não havendo impugnação de terceiros ou desta Serv :'
será procedido o registro.

0111'
O processo encontra-se 'ã disposíçio dos iJiteress�o�: �I,. ,

Oficio, durante as horas regu Iam entares, Dado e passado nesta Cid
II dI :

Canoinbas, Estado de Santa Catarina, aos 23 (vinte e três) dias do III .

outubro de 2.002.

DRLAUROSTANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



t '�rreio do Norte
�inh�' 25 de outubro de 2002 Local
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Tudo pronto para o 2° turno
}\JustiçaEleitoral da 8"Zona da
arca deCanoinhas, realizou no,oJIl o sábado, dia 19 de outubro, o
euto das urnas eletrônicas que

, usadas no próximo domingo,o

eo segundo turno das eleições
presidente da república e gover
rdoEstado. Os trabalhos foram

,
' IJ1I(ibSpelo JuizRoqueCerutti,
joservidor do TribunalRegional
itofal (rRE), Alexandre

:erihausen, �ém da�esponsável
cartório eleitoral,MirellaCarva-

Naoponrurrúdade, representantes
partidos políticos estiver� no

daComarca para avenguar
'm a implantação dos softwares

oficiais das eleições. Ao total, 197
urnas eletrônicas receberamprogra
ma e o lacre, garantindo assim, se
gundoMirellaCaravalho, a seguran
ça e a legitimidade do processo elei
toral.As urnas serão distribuídas em
diversas seções da região. Canoinhas
contará com 122seções, Três Barras
com 39,BelaVistadoToldo com 19 e
MajorVieira 17.A 8"Zonacontaapro
ximadamente com 60mil eleitores.

,

De acordo comMirella Carva
lho, a transparência e aconfiabilidade
das umas eletrônicas é total, isso
porque o risco de fraudes é nulo.
"Elas são ligadas a rede de energia
elétrica epor isso não existe a possi
bilidade de haekers invadirem e alte-

rarem o resultado do pleito eleito
ral", comenta. Ela lembra também,
que as urnas serão encaminhadas na
noite anterior às eleições aos locais
de votação e entregues aos delega
dos demesa.A expectativa é de que
a totalização dos votos da 8aZona
sejam encerradas até às 21 horas, an
tecipando emmeiahora, a realizada
no primeiro turno. Para o segundo

,

turno, foram convocados novamen
te todos osmesários que atuaram no

dia 06 de outubro. O não compareci
mento no dia das eleições e a não

justificação num prazo de 30 dias,
acarretará em notificação judicial,
além de penas previstas pela lei elei
toral.

uncionários do Fórum realizam o lacramento das urnas eletrônicas

Promotor (em pé) falou aos acadêmicos da Si! fase de Direito

Promotor fala sobre Ministério Público
CANOINHAS-Acadêmicosda

'6" fase deDireito da UnC assistiram
na última terça-feira, palestra profe
ridapelo promotor da 2"Promotoria
de Justiçada comarca de Canoinhas,
MarceloMengarda. O promotor fa
lou sobre o papel do Ministério Pú
blico, durante aula da disciplinaDi-

Canoinhas ganha Centro Empresarial
Umacerimônia digna dos gran
acontecimentos marcou a inau

ação do Centro Empresária de

oinhas, na última sexta - feira,
al8 de outubro. O evento contou

mapresença de lideranças políti
eempresariais domunicípio, além
brepresentantes das entidades en
blvidas com a obra e membros da

�unidade.Naoportunidade,Edson
1Iva;presidentedaconstrução fezum
reverelato dosmomentos quemar-.

� o andamento da obra e salien
�que a sua concretização significa
conquista não só daqueles que de
�formacontribuíramparaa sua
tecução, como também, do povo
lIlOinhense.
Ao mesmo tempo, o prefeito

!!andoKrautlerelogiou o empenho
elodas as pessoas envolvidas com
Projeto e destacouque a inaugura
�doCerltro Empresarial servia de
lemplo para outras cidades, já que
�pessoas ao longo desses anos nos
XIIIraramque aquilo que apenas era
msonho e que parecia distante se

ilUou realidade, graças a força de
Oillade e espírito de luta de todos os
wolvidos".Após a cerimônia inau
� aconteceu abenção do prédio e
�seguida os convidados puderam
�larasdependências eparticiparde
mcoquetel, regado ao som daBan
IPequenosTalentos, que émantida
:IaFundaçãoCulturaÍHelmyWendt
layere3°BatalhãodaPolíciaMili-
[

.

Histórico
o Projeto Centro Empresarial

leinícioem 1988 quando aPrefei
IadeCanoinhas,'atendendo pedido
�então presidente daAssociação
liIUercial e Industrial deCanoinhas
loacirFedalto de PaulaeSilva, fez a
ilação do terreno. Ainda namesma
�Ião, em24 demarço de 1990, du-
nlea75" reunião doConselhoDire

�daFACISC, no município, foi",adaapedra fundamental doCen-
1Ernpres'al .

an . \

Naocasiãb, seis entidades fazi
UParte do Projeto - ACrC, CDL,
lidicactodoComércioVarejista; Sin

�dO,Mate; Sindicato da Industriaaderra eAAEVC. Na gestão do

�IdenteEdson daSilva foi elaboo oprojeto arquitetônico pelo ar-

�lleto.AJ.d '

turs' �Matsuda, e pa�.() com

it)! ,os obtidos com a v"dá.de um!A�odoadopelo entã9�residente
,.

C. Sem fazer tsódo caixa da
<srna,v'" /
Ide c ano�J€gmentos da socie-olaborartun c6m a rifa.'

ltidEste projeto foi apresentado às

n�des e foi aprovado porunani
lic ,e,Em21de novembro de 1991
io�ada aComissão Pró Constru
��Centro Empresarial. Partici
�b

desta reunião que elegeu os
ros daComissão: Edson daSil-

va (CoordenadorGeral da Obra) e
AgenorCristófoli representando a

Aac,Dr. LuizFernandoFuckeLuiz
Fernando Freitas representantes do
Sindicado daMadeira,AlenirPereira
eDelbyMachado representantes do
Sindicato daMate, Jonas Seleme e

Dr.AngeloTokarskirepresentantes do
Sindicato doComercioVarejista,Cilas
LourivalZiemarm eEgonThiem (fa
lecido) representantes do Rotary,
Alfredo Lang Scultetus e Marcos

Brito, representantesdaAAEVC, Jair
Corte eNelsonTokarski representan
tes do CDL. O apoio jurídico foi de
Dr. HiltonRitzmarm,Dr. JoãoGilber

to Krauss eDr.Angelo Tokarski. O
apoio técnico dos engenheiros da

AAEVC. Também estiverampresen
tes nesta reuniãoo engenheiroArlindo
Cordeiro Filho, Lourival Stein, Nel
sonRevay,MoacirFedalto de Paula e
Silva, RosângelaTokarski,Mathilde
WerkaWittlinch e João Francisco da

Rosa.
A partir daí começaram as pro

moções (jantares e rifas) buscando
recursos e sensibilizando os associa-

dos das entidades participantes do
projeto, da importância da obra.A
imprensa local teve umpapel funda
mentalnadivulgação dos eventos.Em
abril de 1993, Ordem dosAdvogados
doBrasil (OAB) eAssociaçãoBrasi
leira deOdontologia através de seus
presidentes Dr. Ivo Sucheck e Dr.
HilárioWendt, respectivamente, pas
saram a fazerparte do projeto.

No ano anterior, 1992 os enge
nheiros da AAEVC, Rosângela
Tokarski, Arlindo Cordeiro Filho,
MarcosKohlbeck,GilsonGuimarães,
CleisonFuck, LuizPacheco, Tânia e
AlfredoLangScultetus prepararamo

projeto estrutural da obra, bem como

projetos elétrico ehidráulico, os quais
foram doados'pelos profissionais da
AAEVC.A responsável técnica foi a
engenheira Tânia Scultetus. Na se

qüência dosanos ocorreu a adesão de
mais duas entidades: Sindicato dos
Hotéis, tendo como presidente Dr.
HiltonRitzmarm eAssociaçãoMédi
ca, tendo como Presidente Doutora
Adair. Em julho de 1993 iniciou-se a

execução do estaqueamento da obra.

Prefeito Orlando
Krautler e Edson Silva
descerram a fita
inaugural do
c.ondomínio Centro
Empresarial

Em maió de 19,94, Dr. José
Krauss (inmemória) eAlfredo Lang
Scultetus elaboraram oCondomínio
do Edifício Centro Empresarial de
Canoinhas baseado nos estatutos que
integram o Projeto. Na ocasião, foi
constatada anecessidade de serviços
contábeis, onde aparticipação daJNF,
napessoa de José doNascimento Fi
lho foi de grande valia, tanto que até
hoje responde pelacontabilidade do
Centro Empresarial de Canoinhas.
Durante a toda a construção, a cola
boração daACIC e deRafaelMiran
do daSilva, presidente daentidade de
1998 à 2002, foram de suma impor
tância. Carlos Alberto da Costa, o
Cacá, foi o responsável peloprojeto
de acabamento interior e exterior
luminotécnico epaisagismo.Ao lon
go desses anos, oCentro Empresari
al deCanoinhas contou com o apoio
constante dos presidentes das entida
des e associados que nãomediram

esforços para alcançar o êxito de ver
a obra concluída ,e inaugurada. En
fim, esta obra é o resultado do esfor

ço e dedicação dos envolvidos.

reitoProcessualPenal, lecionadapelo
professorNeuzildoBorbaFemandes.

MarceloMengardaexplicou aos
acadêmicos sobre oMinistérioPúbli
co como instrumento de soberania
estatal, citandoos artigos daConsti
tuição Federal que versam sobre as

funções do :MP.

,

Mengárda sepropôs aindaa nas

próxima fase do curso visitar auni
dade prisional de Canoinhas com os

- acadêmicos, buscando saber sobre
'o andamento processual penal dos
réus presos e dos já condenados, as
sim como a realizarumjúri simulado
naUnC. .7,

AUTO PO�TO LlDER
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0 701
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Manipulação N
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes, I

,

honn.ônÍos, cremes, loções, shampoo medicinal, (.,..)
reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha 'o-.
odontológica., HuOl', gel para clareamento, etc.. (J1

E adora também fazemos seu medicamento controlado.00
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Social Co!reio do NortCanoinhas, 2S de� de2fKll
------------------�----------------------------------------------�-------------------

Editorial

Quem trabalha muito, erra muito.

Quem trabalha pouco, erra pouco.

Quem não trabalha não erra.

E quem não erra não é promovido...
Tenha um ótimo dia!

Ana Carolina Allage

É a gata de beleza exuberante que comemorou idade
nova nesse dia 22 passado, em foto de Moisés:

• Cantinho Terrorista

yw ::.;;i ,"', ,

ftlf Reinaldo Bockor depois de tanto tempo sem sair de
'"' �,

menté yeu"uQs:,dar o e

Ch "311 nQlS�bad

sse o ca1�<!:�ão Dpl!llÍngo p,p.;",os
fados; Cleorrice'da Silveirà eAdrlàno Voig

so reuniíiozinha�;is amigas;"
rovana B9rlete, Fe da Borba Fernandes, Simone

G�:udino eDenise Padilha no�onlevard �ast Fooo.
:i':J:�i( ,

'

,

-�t:
,>:� ,*,

'., '., ,,$ffiik& li '.
',-

"

��t:para novf(mbro, esperarnos#com'ansieqade a super
festa de alljversário da querida Lilly Meiners, (agora
Q9pro ver você escaR@f, há, háfhá.)

, '

4J',' "N%;:: r�

Linzmeier• •Alesandra

Channel 311: Amigas para sempre...
Sexta feira dia 25: Seleção de mode
los daRiachueloMegaModls.
Sábado dia 26: BoateNormal

Quarta feira dia 30: Boate normal

Novidade

oAlémdaGula traz umanovi
dadepara você, agora todaSexta terá
música ao vivo e nesta semana será
com a dupla Luciano e Edival (ex
Contato deRisco)Venha curtir uma
boamúsica em um ambiente super
agradável, sem esquecer que no Sá

bado haverá um gostoso rodízio de

pizza. Compareça.

Frases da
semana:

- Por isso que eu gosto de vocês, por
que são gente criativa." (Cássia
RomanFerreira)
- Ô semconversa! (JúliaAntunesde
Oliveira)
- Se eu for eu vô ... (PatríciaVieira)

ArtesVisuais

Em destaque na coluna Hipnose desta semana o sorriso meigo das primas Daniele
Gonchorowski e da Ora. crtsuane Gonchorowski. Amigas para sempre.

Gatinha

Esta gatinha da foto acima é Maíza Loiza Pereira, filha
de Sônia e Márcio Pereira.

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO
DR. ZENOAMARAL FILHO·
RUA PASTOR GEORG WEGER 774

622-0277
CLíNICA GERAL - CIRURGIA - PRÓTESE - ORTODONTIA

IMPLANTE - ENDODONTIA - DENTíSTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30-60-90.

.,1

Cuide de seu pé; ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, ve r ruqas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

t"'eso lve na r)_)étf'::�7.U;7A'�-y;.é"
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone'622-1606

I

lVagner Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110. tone 622-1 606

Em companhia do ProfessorDorvalindo Saibel a turma deArtesVi
.

daUniversidade doContestado viajaráneste Sábado para a cidade de ge
Carneiro a fim de visitar obras sacras, umpasseio superdivertido que
certeza enriquecerá aindamais os nossos conhecimentos.AgradecemosaU'
versidade quemais umavez nãopolpaesforços e nos cede o ônibus. Obri

Tire um tempinho e leia

Nunca tome umadecisão definitivacom base numa tempestade passagea
Não importa que as nuvens sejam negras ao seu redor.

Repita a seguinte frase vária vezes: ''Essa também irápassar".
Lembre disso e tenhaumbomdia!

teu jornal!
Rua: Três de Maio, 364
Fone: (47) 622·1571/622·740�
E-mail: cnorte@waw.com.br

CoNSULTÓRIO OFTALMOLÓGICO
Clínica e Cirurgia de Olhos - Lentes de contato

rpj}m.� 01{ &. .oY�
Médica - Oftalmologista

CRM7325

Clínica Santa Lu�ia· Rua Frei Menandro Kamps. 257 - Fone (47) 622·1.
89460-000 Canolnhas Santa Ca

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



UnC aquece economia de
Canoinhas e região

'forreio do Norte
:_1.as 25deoutubrode2002

canOJlJll ,

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Levantamentos dão contaque aUne colocadiretamente entre pagamento de fornecedores e salários,
mais de R$ 14mil em dinheiro, diariamente, na economia domunicípio

CANOINHAS - Dizer que aUne é a ''indústria sem chaminés de

CaDoinbaS", já parece chavão,mas osnúmeros cada vezmais levamauto

ridades constituídas, empresários e comunidade emgeral a afirmar isso.
CoJllcercade2mil estudantes de graduação epós-graduação, somente em
'eano�aUneé tida como responsávelpelo incrementodosetor terciário
;�JIlunicípionosúltimos anos. ,

AUnC - campus Canoinhas/Porto União registrahoje 281 servidores,
entre funcionários e professores. Destes, de acordo com informações do de

iartarnentd pessoal apenas 25% não residem em Canoinhas. "Mas nesse

lrcentual temos o exemplo de alguns professores que passam a semana em

:canoinhas e somente o final de semanaem casa", esclarece o diretor-adminis
tativo daUnC, JoséAngeloNicácio.
" "São então mais de 200 empregos diretos que a universidade gera no

município, mas temos que levar em conta que o número de indiretos émuito

maiot, afirmaopresidente daAssociaçãoComerciale Industrial deCanoinhas
(Ade),RomeuVier. "Eu que sou comercjante sinto isso, vendo computadores
emóveis para estudantes e professores. E um colchão aqui, um guarda-roupa
'eassimpordiante. Costumo dizerqueaUnCéumagrande empresaque gera
Ilêsmilempregos na cidade", estimaVier.

'

O diretor-presidente daUnC-CanoinhaslPortoUnião, JoãoRosaMüller
vela que, de acordo com levantamento feitos pelo setor de compras e conta
'dade, auniversidade coloca diariamente (levando-se em conta omês de 26

ruas úteis) nomercado aproximadamenteR$ 4.500,00, em dinheiro vivo. O

levantamento elaborado, tendo como base os últimos trêsmeses, coloca que
esses valores são destinados a pagar fornecedores como supermercados,
papelaria, floricultura, combustível, publicidade,móveis eutensílios, transpor
te,hotéis ematerial de construção.

"Se levarmos em consideração que há ainda a folha de pagamento dos
,

'os dos servidores que residememCanoinhas que ultrapassaR$ 250mil
asais, o valorque se coloca, diretamente, naeconomia domunicípio chega

'R$14milpor dia", explic,a Müller.

Fotos Bianca Neppel

limara.: "falta imóveis para alugar"

Crescimento daUnC
.
Nos últimos quatro anos aUnC registrou crescimento recorde da áreade
o. superior. Foram implantados os cursos deMedicinaVeterinária,Bacha
°llfn Informática (hoje denominado Sistemas de Informação),Direito
o.lllhas ePortoUnião), Optometria, Turismo, ,Psicologia (PU),Enfer-
em,ArtesVisuais, Tecnologia emRadiologia e Tecnologia daMadeira

. A.DnC já contava com os cursos de Pedagogia, , Ciências Contábeis,

�aFlorestal,.ServiçoSocialeAdrninistraçãodeEmpresas e Tecnol�gia
�essamentq deDados (que foi reformulado e passou a se denommar

,

,
lado em Informática).

'Praticamente dobramos o número de cursos e de alunos e vamos conti
a�ossaexpansão, claro que preservando sempre aqualidade de ensino e
�ao'profissional oferecida", relata JoãoRosaMüller. .A' •

r���st�s�ara serem implantados em 2?03,_os cursOS?�Ciências �OCl
"'1SraoPública,EngenhariaemTelecomumcaçoeseFarmácíaemCanoinhas
ViSUais eEducaçãoFísica no núcleo dePortoUnião.

I

O crescentenúmero deestudantes

que chegam aCanoinhas todos os anos
aquece omercado imobiliário. Para
SuzimaraSiinões deOliveira, proprie
táriadeuma imobiliária, o aluguelpara
estudantes é um grandenegócio emex

pansão. "O aluguel de imóveis para es
tudantes chega a 30% do meumovi

menta", declara. Mas, segundo
Suzimara, essepercentualpoderia che
gara60% se houvesse numero de imó
veis suficientes paraalugar: "Tenho lis
ta de esperapor imóveis", diz . Ainda

segundo Suzimara, os estudantes pre
ferem apartamento de 2 quartos, com
média de valor de aluguelmensal de
R$280,00.

O empresárioLuiz CarlosWagner
possui no centro da cidade um prédio
com 10 apartamentos. Destes 7 são alu
gados por estudantes.Wagner, de olho
nomercado, já está concluindo a obra
de mais umprédio commais 8 aparta
mentos a três quadras dauniversidade.
E este, segundo informações repassa
das por sua família, é sómais umblo- Apartamentos funcionais abrigam estudantes
co.Wagner pretende começar a cons
truir outro bloco de aptos ao lado do
quejá está em fase de acabamento.

'

O advogadoFranciscoVital Perei
ra e sua esposa, a contabilista e

vereadora,NormaPereira, começaram
a construirum hotel, na rua Vidal Ra
mos.A construção, que tem investi
mento inicial de R$ 1 milhão,
disponibilizará aproximadamente 110
novos leitos nacidade.Aprimeira laje,
dos 6 andares que abrigarão 53 aparta
mentos, mais o terraço que servirá de
área de lazer e térreo que abrigará audi
tório e restaurantejáestáconcretada.A
expectativa é de que a obraesteja con
cluída emmaio de 2004. "Foi o cresci
mento da universidade fator decisivo

para esse investimento. Sabemos que
os hotéis da cidade já não comportam
mais o número de estudantes que vêm
fazerpós-graduação e cursos em regi
me especial como os de optometria e

radiologia, porexemplo", garanteNor-

A atividade daUnC gera ainda o
turismo de negócios. "O Simpósio de
Optometria realizado recentemente é
prova disso, Aproximadamente 500
profissionais de todo oBrasil e exteri
or estiveram em Canoinhas e a sabe
mos que aUnC teve que arrumar aloja
mento em outras cidades, corria
Papanduva, porexemplo", acrescenta
NormaPereira.

.

Consumidores
''Não podemos esquecer que es

ses consumidores chegamna cidade,
almoçam,jantarn, tomarncafé,frequen
tambares, compramaté cartões telefô
nicos. Não dámais para negar isso",
diz o presidente daAcic,RomeuVier.

Para o diretor-presidente daUnC,
João RosaMüller, não se pode esque
cerque outroponto fundamental é que

, amaior parte desse dinheiro vem de

fora. "Não são recursos gerados aqui
que se reinvestem. São recursos que
vêm de outrosmunicípios, de outros
estados doBrasil eque aqui ficam, além
, é claro da geração de conhecimento,
pesquisa e extensão que tudo isto sig
nifica", afirma.

Segundo dados daSecretariaAca
dêmica, cerca de 70% dos estudantes
são de outrosmunicípiosdeSC, destes
20% provém de outros estados doBra
sil, como Paraná, Rio Grande do Sul,
SãoPaulo,MatoGrosso do Sul,Minas
Gerais eDistrito Federal.

O númeró de empregos indiretos

que todo essemovimento proporciona
é difícil de calcular. O empresárioMá
rio César Karoleski que venceu a úl
tima licitaçãopara "administrar" a can
tinadauniversidade, no centro dacida
de, afirma que gera4 empregos dire
tos.

Aproprietáriado restaurante ecasa
de lanches Doces e Fricotes, Jucéia
Bach, afirmaque em semanadas de au
las de 'cursos oferecidos em regime es
pecial omovimento de seuestabeleci
menta cresce emmédia 20%. "Com
isso contratamosmais garçons e cozi
nheira. Nos dias do Simpósio de

Optometriapor exemplo, contratamos
além demais cozinheiras,mais pesso- Construção do novo hotel dos empresários Chico e Norma Pereira
asparao atendimento quepraticamente
dobrou", relata. .

ma

Desenvolvimento

Mercado imobiliário

De olho no mercado, empresário Luiz CarlosWagner conclui construçãode 8 apartamentoS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



lassificados Correio do Nort�
Canoinhas, 25 de outubro de 200i

IIlmóveis

Yendo terreno, 45Omt, clbarracão,
:100mt, alvenaria, ruaFrei
•

:Menandro Kamps, Alto das
Palmeiras, aceitocarro
�47) 622-1461 Abenel

:Vendo terrenoprox. igrejaSão
'Cristóvão
s

,(47)622-5894
•

·

·

:Vendo SobradonaRuaGetúlio
�argas n° 259, centro.
�(47)622-8290•

:Vendo apartamento naPraia de
:SarraVelha/SC,Edif.l..agoa
:Centro.
"(47)622-0652
· "

�Vendobar e lanchonete em

�funcionamento.Ótimo ponto
�comercial, TrevoMonteCastelo
�(BRI16). Aceita-se carrono
•

,J)egócio.
�(47)654-0531
•

·

•

�Comprolpago à vista, área rural de
:4 à20 alqueres.
':(47) 9986-5383 ou 622-1060•

:Alugoumapartamento emCuritiba
:noAlto da 15, Centro
•

:(47) 622-1305 ou 622-0022

:Vendo casa de alvenariacf2
:quartos, sala, cozinha, banheiro,
:mvanderia, garagem, 200mdaUne.
•

:PreçoR$28.000,00
:(47) 622-5797
·

•

•

:VendocasanaRestingaemMafra
-

:ou trocopor casa emCanoinhas.

:(47) 622-2135

:Vendo terreno commeio alqueire,
�róximôCooperleite- SãoCristó
:vão- Três Barras.
:(47)622-1507
•

·

'.

e

'.

Vendo casamista. 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavanderia,

-

garagem. Aceita-sepropostas. R$
'18.000,00
(47)622-2061

Vendo casamista, 3 quartos, sala,
cozinha, lavanderia, garagem.R:Gil
Costa, 586. Próximo Igreja
Ucraniana. AceitoProposta.
(47)622-2061

VendoTerreno com400m2naRua
PaulaPereira ao lado don° 1394.

(47)622-2555

Vendo terreno400m2,R. Adão
Tiska,próximo aomercado '

Joteanki. R$ 3.000,00
(47)622-1179

Alugo SalaComercial, 35m2,R., "-

CaetanoCosta, 168.
(47)6224368

Vendo terreno rural emMajor
Vieira, 15 alqueires, com luz,
agÚada, 10 KM da sede do

município
(47) 622-1490

, Alugo salas comerciais noEdifício
AnneMaria.

(47) 6224595 comNoeli.

, Alugo casa dea1venaria,R: João
,

Alage, 33, prox.Câmarade
I Vereadores, centro. Com3

quartos, 3 salas, 3 banheiros,
lcozinha, área de serviço,

, garagem e churrasqueira, casa
com222m2.

(47)622-7172

o teu jornal!
Rua: Três de Maio, 364
fone: (47) 622-1571/622-7400
E-mail: cnorte@waw.com.br

Comércio deFerroVelhoCanoinhas
DE IRMÃos LUBKE LTDA.ME

Comércio de Peças Novas, Recondicionadas e Usadas
Comercializamos: CobreBronze, Alumínio,Metal.

Compra e Venda de Sucata

SERVIÇODEMUCK9976-8778
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 180

(47)622-0095

Mallon
622-3399

G CorsaSedan 1.0/01 (prata)
D D20/92
G EscortHobby / 96 (prata)
G Fiesta4P / 98 (azul)
G

I

Fiorino Fhrgão / 96 (branco)
G FuscaI75(branco)'
A Gol! 85 (azul)
G Gol1.6/994P(branco)
G Gol16V4P /99 (prata)
G Gol16V 4P /01 (cinza)
G, Gol S, Ouro/Oi (preto)

G KadettSL/91 (cinza)
G Logus / 96 (branco)
G Palio 2P /2000 (verde)
G PampaL 1.8/95 (ciriza)
G Pampa 97 (branca)
G Parati 1.6/97 (preta)
A Saveiro 1.6/97 (prata)
G Saveiro 1.6/99 (branca)
G Saveiro 1.6/99 (azul)
G UnoS 1.5/92 (branco)

Mallon - Depto Usados 622-3399

lri1am$9J�
Gratuitos

Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Maio, 364
--_.�_.._ .;� ,;.:.

• # ©�
.

:
' : DVendo DCompro

� � DCo�trato DTrabalh

: : Nome ...... I, .. , ......

• •

: Endereço: ........
•

: teletonec.:;
•

: Especific
• •
• •

: � "" """"

IJ

: l' I I • I •

•

.....
'

....- ..

\
•
I

,�
I
•
•
•
•
•
•
•
I
•
'.
•
•

I
·

.

I
•
•

� Paro re I classificado ligue 622 -1571 ;
'�_.�••••••••_••••••••••••••�••_•••••_�#

.

Somente serão aceitos classificados
mediante o preenchimento deste recorte

• Veículos

Vendoou trocoEscortXR3, 86,1.6,
Vidro el., arquente, roda, insufilm
(47)622-0352

VendoFiorino, 90, 1.5, gas,pneus
novos,isufilme,R$3.(0),oo+ 16X
R$217,00
(47)9105-1026

VendoF4OO},81,dhid
(47)622-7367

VendoKombiStander,%,
envidraçadaR$5.500,00+ 18XR$
,298,000uR$9.(0),00
(47)622-7367

VendoUnoMille,sx 98, 2°dono
(47)623-0024

VendoVerona,Preto,92,R$4.(0),00
+ 25XR$193�00
(47)622-5992

VendoUno, vermelho, 92,R$
4.900,00+ 25XR$2fJ7,00
(47)624-0595

VendoMotoCG125,97,
imp1acamentopago, só 18mil
quilômetros rodados. Valor:
R$2700,00
(47)9976-7480

VendoMotoDaelínAltino'B,
impecável, 500km,estadodenova
Valor:R$2(ill,00
(47)622-0556

VendoBrasília79,Docemdia,valor
R$1.400,00
(47)622-8190

VendoFiatOygi 83,bomestado,
preçoàcombinar..

(47)622-5322c!Paulo

VendoBeliná ano 73 inteira

reformada. preço acombinar.
(47)622-7215

Vendomoto importada 200cc. 991
00. R$ 4.6oo,oo'ouR$ 5.000,00
com acessórios.

(47) 622-2135 ou 9105-1295

VendoTratorAgrare 4100 cf
Carreta,Roçadeira,Arado,Grade,
Cultivador e enxadarotativa

, (47)622-3512

VendoUno 91, cinza. R$3.5oo,00
+21xR$169,oocom4pneus
novos.

(47)6221653

Vendo.MotoAgrale 27.5 , 89.

Preço: R$1.5oo,00.
(47)622-8025

VenqoMotoG6-125, 2001.
(47)622-8190

.
VendoGolCL 1.6,94. Preço:
R$8.000,00
(47)622-8190

Vendo Passat, 83. Preço:
R$2.7oo,00
(47)9115-9116

VendoEscortHobby, 95, preto, cf
some roda esport. R$8.000,OO
(47)622-3964

VendoXLR 125, 99. Preço:
R$1.8oo,00+24xR$125,00.
(47)622-8452

VendoVnoMille, prata, 94, roda
esportiva. R$ 4.000,00 + 20 xR$
236,42.
(47)622-3338

Vendo Del Rey Guia, 86 cl
direção hid., vidro elet., ar
quente, desemb. tras., licenc. e
IPVA pg até 2002. R$ 4.200,00.
(47) 622-8190 ou 9906-6380

Vendo ou Troco SienaEL, 98,
excelente estado.

(47)627-2237

Compro capota de fibra pi
Corier.

(47) 622-1249

VendoMoto CG125 titan ES,
200112001, quitada. R$ 3.700,00.
(47) 622-0186

Vendo Uno SX, 98, R$ 9.500,00
(47) 622-6265

Vendo TratorWalmet,modelo 80
(R$ 8.000,(0),modelo 88 (R$
18,000,(0),modelo 980/4x4 (R$
40.000,(0).
(47) 622-1060

VendoCorcelI, 75. Preço a
,

combinar.
(47) 624-0730

Vende-se Courier 1.3 I 98 azul

(47) 622-1249

Vende-se ou troca Carreta
LS1938

(47) 622-1882

Vende-se Saveiro I 98 azul

(47)622-1249

Vendo EscortHobby, 96,
marrom, ótimo estado.

(47) 9105-9503 ou 622-0203

Vendo UnoE8, 96, 4P, Bordô. R$
9.000,00
(47) 9115-8201

Vendo ou troco porMoto CG,
Chevette 89, emótimo estado.

R$4.5oo,OO
(47)9976-7422

Vendo fusca72, todo reformado e
modelado, impecável.R$ 3.800,00
(47)9976-7480

Compro fusca
9115-8251

Dinheiro Rápido
PICAPITAL DE GIRO, CASA PRÓPRIA,

DíVIDAS; etc.
ACIMA DE R$ 5 MIL PIASSALARIADOS,
AUTONOMOS, COMERCIANTES, FUNC.
PÚBLICO, ETC. SI BUROCRACIA, SI
AVALISTA EM ATÉ 180 MESES PARA

PAGAR. LIBERAÇÃO IMEDIATA.
INF: 0800.772.8550 OU (02111) 3439.3630

OU (02111) 4330.6957 HIC

Cortes, tinturas, luzes, mechas
escova e prancha.
Manicure, Peaicure,

Tonstizeçêo e Hidratação,
Fazemos depilação

Rua Major Vieira, 706 - Fones: (47) 622-8152 e 9105-1442
89460-000 . Canoiohas Santa Catarina

MÓVEIS DIRETO DA FÁBRICA DE RIO NEGRINHO

CINOIt4SAMPLIAÇÕES

Móveís sob medídas e estofados
Colchões Ecoflex

Rua Francisco de Paula Pereira, 216 Fone (47) 622-2957

• Diversos

,

Vendomáquina automáticap/
depenar frango (6 porminuto).
(47) 622-3978

VendoprogramaoriginalOfficeXFI
Profissional, ou Troco por �

computadorPentium233.
(47)9115-7271

Comprosomparacarro
(47)9115-8251

,.
n

VendoMini SistemHlFI Philips i

emperfeito estado de concervação
e funcionamento.

(47) 6224876 ou 622-1589

FaçoFrete de pequeno porteCom'
umaFiorino.

(47)9105-1026

Vendo cachorroColie eBosc, preço ,

de oferta.
'

(47) 9986-5689

Vendo cachorro Coliepreto e

branco, preço de oferta.
(47) 9986-5689

Vendo cachorroPincherpequeno,
(47) 9986-5689

Aulas Particulares deRedação para
alunos do ensinomédio. Professor:
graduado em letras. :
(47)622-0619

VendoComputadorPentium l33.
R$750,00.
(47)622-5222ou 9986-5138

Vendomudas de SálviaeCelósia
R$5,ooc.x, 15mudas.
(47)627-2198

Vendo jogo deAros 14 esportivo
compneus
(47) 622-510519976-9151

Vendoum par de autofalantes para
gol,R$55,00
(47) 622-2104/9629-0086

Vendo dois capacetes emperfeilo
estado, R$ 65,00
(47) 622-2104/9629-0086

Corto e podo árvores, limpo caixa

D'agua.OEderson
(47) 622-5105 19976-9151

Vendo caiaque especial pipegar
ondas.

(47)624-0576

Vendo suportebagageiro original�
peruaFordStationWagon.

, (47)624-0576

Vendo canários belgaapartir de
R$20,00
(47)622-1154

, {

. Alugo quartos paramoças no
centro. '

(47)9105-7174

Vendoumabanheiradefibrn
medindo 1,3OmXO,80m.
(47)622-6288 ,.,'

Algodão Doces Festa!
Surpreenda suas crianças 'Iugue os mais IIndol

telhas infantis.
Tudo para sua Festll:
convites

pratos
copos
vela
chapeuzinho
papel de bala
guardanapos

Rua: Paula Pereira n° 1020 Fone: 9996-031�

Rua GetúlioVargas" 1256 - �entro - CanoinhCl$
tel.: (047) 6220991 ou 99665911

. audiometria e

saúde do trabalhador

Suprimentos Financia

pa�a !"I�rm�fic.a, Microcomputadoresassntencla tecmca em
.

.

I1Õcrocomputadores,
impressoras, 24XRede Novell, em

Windows NT
eUnux

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622.. 9/9105 ..0797

:>ExCllles Clldiomé1ricos de ad11i�
-demisilo e periódicos
Iccnforme portcria 19)
:>mplClltação, acomp<llhcl1lentol
orientação cpI1to ao uso do
protetor ClIditivo
ICCIllparilas EckJcacioncis)
:>Audiemema dínica

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Geral

prefeitura de Bela Vista compra
caçamba e micro-ônibus

BeJaVIstadoToldo-Aprefeitura
!!fiaV'�adquiriunasemana�
_caçambaemasummkro

�us.A caçamba já estáservindo

[",otralJalhodemanutençâoecon-

é das estradas domnnicípio eo
usédestinadoparao transporte
lar. ''Mesmodianteda qnedade

���oinvestir",��do�prefeitodeBelaVJSta��H

A caçamba foi adquirida cmre

cursosdoBadesc-AgênciaCatarinense
deFomento, no valor de R$ 126mil.
Aempresa vencedora doprocesso de
licitação foi aDinnavedeMafra. Bela
VIstaé o segundomunicípio no estado
aconseguir alibetação deste recurso.A
prefeitura temque estarcom toda ado
cumentação emordem, com todas as
certidõesnegativas dedébitos com as

fazendasestaduale federalparaconse-

guirsehabilitar. Essaéamaiorprovade
que está se cumprindo à riscaalei de
ResponsabilidadeFiscal, segundo a

secretáriadeAdministraçãoeFinanças,
MorganaDirschinabelLessak.

Omicro-ônibusfoiadquiridocom
recursos doProgramaCatarinense de
InclusãoSocial (Procis), através daSe
cretariadeEstado deEducação (R$ 50
mil) e recursos da prefeitura
(19.900,00).

BelaVista doToldo
Marisa Liller e Lucimara Pepes

Frase desta semana!
"Quem quer fazer alguma coisa achaummeio,

quemnão quer, achaumadesculpa".

Aniversariantes!

Graciosa

· Completando também idade nova esteve a

queridaMariaValdirene Francisco, desejos demui-
tas felicidades!

-

· Parabenizamos o Sr.HélioHenkels, que no
dia 22 comemoroumais um ano de vida.

· A SraAnaMariaDamaso dos Sàntos, votos
de muita alegria, paz, muitos anos.de vida, que no
dia 27 completa idade nova.

· É parabenizada a querida dona Dirazeli
Damaso daSilveira, que comemorou no domingo
dia 20mais um feliz ániversário. Seus filhos e ami

gos da I.JmchoneteCentraldesejam todapaz e felici
dade domundo,

· • -Giovani Zacco comemora no dia 26 seu ani

versfu:i.;em companhia de seus amiguinhos e fami-
liares. .

Parabéns para a IvoneteCarvalho de Lima,
queno dia 17 completou idadenova. Saúde e felici
dades são votos de seus familiares.

Noivado!
Nesse domingo dia 27 de outubro, Lucilene

Nenevê &AmarildoKurpiel estarão firmando com
promisso, que as alianças que demonstram essa

união seja símbolo de amor eterno.Muitas felicida
des aos noivos!

Foi.sucesso!
oCongressoEvangélico que aconteceu nos dias

19 e 20 (sábado e domingo), naSociedadeBelaVIs
� reunindo aproximadamente 500 pessoas. Parabe
llIZamos abela organização e recepção.

BelaVista doToldo está incluído no Programa
FederalComunidadeAtiva, e um dos projetos deste
P�ograma é oDLIS (FórumMUnicipal deDesenvol
vunento Local Integrado e Sustentável), onde traba
lha em parceria com a Prefeitura Municipal e
SEBRAE.

Aconteceu!
Nos dias 21, 22 e 23 o curso "SaberEmpreen

der",ministrado peloSEBRAE emparceriacoma

PrefeituraMunicipale oDLIS, onde reuniu cercade
35 participantes. Tendo como objetivo despertar e
orientar o crescimento pessoal desuas característi
cas empreendedoras, a realidade do dia-a-dia deum
pequeno negócio, orientação para os resultados, e
como desenvolverumplano denegócios. Semdúvi
das um grande incentivo para o desenvolvimento
econômico !

-
- DLIS emAção O''"jc"'

Grande gincanaprevistapara acontecerno dia
23 de novembro. Início 9:00 horas e término 19:30
horas. Este evento tem objetivo de proporcionar a
confraternizaçãoentre osmunicípios e conscientiza
los sobre a importância do.Fórum e áreas de atuação
domesmo. Promovido pelo FórumMunicipal de
DesenvolvimentoSustentável,GrêmioEstudantil (E.
E. B. EstanislauSchumann) e demais organizadores.
Então agende-se e não perca! EsperamosVocê!

EspaçoAngelical!
Esperando a chegada do- bebê César &

Adilvete.

Sempre debemcorri avida: EloísaeMarce-
lo.

Saudades ... Antonia e Simone Sydorack,
muito queridas.

Marlos CésarBatista, despertando olhares.
Jair (Ico) debem com vida.
Edna e Juliana, amigas inseparáveis.
Rosana&Walteragendando o casamento ..

Nilson Base e Joelcio sempre simpáticos e
charmosos.

Não esqueça: "quemmostra línguapedebei-
jo"

AnaLetíciamuito amiga.
EmaMieJke, calma, apaixonada e feliz.
Vanessa Ludka... cadê você?Estamos com

saudades!
· Professora FrancisMara: que no baile da

sua vida nós sejamos os pares prediletos. Ass.
EdenilsonW. Jefferson eSidival F.

· E a frase da semana: "Extra, extra, Professor
Marlon não foi á festadoBoiRalado, porestarmais
ralado que oboi".

Bom atendimentoMercadoBarracão.
· Ao casal nota 1O,Marlon &Valdirene.

Chegada dosAlevinos
Atenção quem fez encomendas dos alevinos na

Secretaria daAgricultura, os mesmos chegarão no
dia29 nestaTerça-feira, ápartirdas 9:00horas. Não
esqueça ta legal.

ParaRefletir!
o que tem de Ser...Será!
2+2 são d?
O que plantamos hoje, é o que nossos filhos

irão colher amanhã!
· O que colhemos hoje, é o que nossos pais

plantaramontem.
· Permanente não deveria serpara sempre?
· Se evitarmos tudo o que nos fazmal,morre

ríamos antes do anoitecer!
Semorrer é descanso, prefiro viver cansa-

do!
Não sou dono domundo, mas sou filho do

dono!
Se algum dia alguém lhe disser que você

nunca fez algo de importante, não ligue, omais im
portantejáfoifeito: você!

Bom final de semana a você e até semana

qnevem!Mara&Mali.

----

\

Auto Escola Santa Cruz 622 ..2555

Na Geral
Ronaldo Baukat

Muni�ão aos adversários

O candidato a vice governadorEduardo Pinho Moreira(PMDB-PSDB)oferece munição
de sobra aos seus adversários. Se não bastasse o caso da dívida de 2,7 milhões que tem com

Besc e que está ainda tramitando na justiça, ainda aparecem em sua ficha algumas condena
ções por atos ilegais em sua gestão frente a prefeitura: de Criciúma, inclusive desvio de

verbas do Sus. Aliado ao fato do prefeito de Joinville LHS ter passado a realizar o pagamen
to do funcionalismo público através de um banco privado e não mais via Besc, esses fatos
derrubam por terra o discurso do PMDB acusando o atual governo de quebrar a instituição,
afinal de contas deram uma importante contribuição para isso.

Luva de pelica
o depoimento da irmã do ex-candidato José Fritsch no programa deAmim pedindo voto >

para ele foi um balde água fria nas pretensões do PMDB de angariar a maioria dos votos do

PT no segundo turno. Se nem a própria irmã Fritsch conseguiu convencer a depositar seu
voto em LHS, dificilmente terá conseguido arrastar uma outra grande quantidade de petistas.

e

Interessante

Foi a reação de Fritsch eMilton Mendes no caso do depoimento da irmã do primeiro. Os
dois repudiaram o ato, alegando uma obra eleitoreira, com o objetivo de confundir os povo

\

e desrespeitar a posição política adotada por um partido. Oras, não é o mesmo que eles estão

fazendo, tentando a qualquer custo chegar ao palácio Santa Catarina, nem que seja de carona
com um partido que sempre foi seu desafeto? Não seria essa uma forma um esdrúxula de um •

partido de extrema esquerda chegar ao poder? Sei não viu, mas acho que está certa a afirma-
c

ção do deputado federal por São Paulo Delfim Neto(PPB) de que o PT hoje é um partido
social democrata como qualquer outro, fato esse que levou-o a apoiar Lula nesse segundo
turno.

E ainda

Há manifestações de militantes do POT e PPS no planalto norte pró Amim, J

desconsiderando aos insignificantes apoios de Magno Guimarães e Sérgio Grando a LHS.

Bebuns alegrai�vos
.r

A lei seca que originalmente teria início as 00:00 horas do dia 27(domi�go) agora foi
alterada. O delegado geral da polícia civil João Manoel Lipinski assinou nessa semana a

resolução que muda o horário da lei seca, que terá início as 07 :00 horas da manhã de
'

domingo(27), encerrando-se o período pró sobriedade as 19:00 horas do mesmo dia.

A culpa é do PT

Essa foi a afirmação do candidato a presidência José Serra(PSDB) ao final de seu I

discurso no Pátio do Carmo e m Recife, sobre as vaias recebidas em um trecho de sua

caminhada. Segundo ele os responsáveis são militantes petistas, que fazem parte de um.dos

três PTs existentes, o dos programas de tv que são os bonzinhos, os de governo que não
o,

mudam nada e os como do Recife das tropas de choque.
-

Falando nisso

É incrível a falta de respeito que impera entre militantes de partidos políticos. No último
domingo o PMDB promoveu uma carreata em Canoinhas e Três Barras; e coitado do veículo
com adesivo do 11 que passasse pela carreata só não era seus ocupantes chamados- de
santos, porque o restante de impropérios são impublicaveis. É brincadeira como a política
ve� sendo praticada como se fosse uma guerra de facçõesrivais,em sua forma mais suja � o

baixa. Começo a ter saudades do regime militar, porque ao que parece é o que querem as

pessoas que tanto o combateram, e agora demonstram que só queriam mesmo era o lugar
ocupados pelos militares. Gente, a democracia necessariamente tem que passar pelo respeito
a opinião oposta, o contrário disso é retroagirmos a um passado negro, onde até uma

inocente canção infantil poderia significar cadeia. A continuarmos nesse rumo, logo logo
estaremos vendo homens andando com um tacape nas mãos,enrolados em pele de animais.

Lula e o eixo do mal

O jornal britânico Financial times publicou nessa semana(22) em sua página na Internet
avaliações de setores da direita norte americana, sobre as possíveis eleições de Lula no

Brasil e Lúcio Gutiérrez no Equador. Segundo o jornal, há uma apreensão que possa ocorrer
uma ligação dos dois com Fidel Castro (Cuba) e Hugo Chavez da Venezuela, esses dois já
integrantes do chamado eixo do mal, segundo Constantine Mendes, que integrou o governo

Reagan.
O jornal ainda cita uma matéria do colunista do jornalWashington Times,Deroy Murdock

falando de uma possível combinação de armas nucleares brasileiras com petrodólares
venezuelanos e a subversão cubana. O termo eixo do mal vem de um discurso de George W.

Bush, em janeiro que declarou: Países como essesrlrã, Iraque e Coréia do Norte) e seus

aliados representam um eixo do mal, armando-se para acabar com a paz mundial.

Idéia brilhante

Trafegando de bicicleta noite dessa pela "caninana'{estrada de acessoMarcílio Dias)me
ocorreu a seguinte idéia que repasso aos responsáveis. Já que ninguém preocupa-se em tapar
as crateras existentes em toda a sua extensão, não poderiam aos menos passar uma tinta

fosf�rescente nos buracos? Já que o local é um breu por não ter um poste com iluminação
púb�Ica, ao menos os buracos ficariam visíveis de longe. Sem contar que ficaria muito

b?m.to de longe, _parecendo um céu estrelado, tão grande é a quantidade de buracos que
enfeitam a rodovia, (por favor não interpretem-me ao pé da orelha)

É brincadeira ••••
O que acontece em ano eleitoral. Agora a bola da vez é a cadeia pública de Canoinhas a

•

s�rvir como alvo de malhação. Como se a antiga oferecesse alguma segurança, agora vem
dizer que o governado do estado está trazendo a insegurança para o município. Os

peemedebi.stas deveriam regressar ao passado e lembrarem lá pelo ano de 89, de que partido
era o prefeito que queria por qualquer força trazer uma penitenciária para Canoinhas eu era

ainda pequeno, mas pelo que me recordo, era do PMDB.
'

..

•

Por último

No próximo domingo teremos o segundo turno das eleições, esperamos sinceramente
•

que o eleitor vote pela razão e jamais pela emoção, que não deixe-se levar por qualquer onda
ou opiniões avessas. Que o eleitor saiba analisar quem é melhor para o país e para o estado
e que finalmente depois de todos os comparativos, digite o número que sua consciência

almeja.
.

Um abraço e até semana que vem!!!

Contatos peloE-mail: ronaldobaukat@bol.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Associação Artecriação
completa um ano..

.

Dispostos a divulgar a

criatividade e a capacidade de trans
formar materiais disponíveis em

.obra de arte, um grupo formado por
50 pessoas, entre artesãos e profis
.sionais, se organizou e realizou em
;20 de novembro de 1999, uma feira
ríe artesanatos na PraçaOswaldo de
,Oliveira.Apartir dessa data, foi for
;mada aAssociação dosArtesãos do
;município de Canoinhas e os traba
lhos passaram a serexpostos empra
ças e no calçadão. Porém, devido ao

.

sol forte emuitas vezes a chuva, a
comercialização eexposição dos pro
dutos tornou-se uma prática

inapropriada.
Foi então, queem 17 de novem

bro de 2001, aAssociação - agora
registradacomonomedeArtecriação
- se estruturou e inaugurou seu pon
to de venda numa pequena sala na
TravessaAntônioBurgadt. Devido a

integridadeeapotencialidade de seus
componentes, aAssociação foi reco
nhecida conforme a Lei n° 3.402 de
28 de novembro de 2001, como sen
do órgão de utilidade pública. Já em
02 de janeiro desse ano, os artesão
através de convênio firmado a Se
cretaria do Desenvolvimento Social
e da Família passaram a expor suas

obras de arte na Casa doArtesanato

que funciona no Calçadão daFelipe
Schirnidt.

Ao completar um ano de'cria

ção no dia 20 de outubro, a

Artecriação conta aproximadamente
com 17 artesãos associados.Do gru
po inicial-de 50 pessoas, restaram

apenas quatro: Ari Faria de Lima,
CatarinaKwiecieu,GenyMariaSfair
eDitmarMüller. Segundo o presi
dente daAssociação, Ari Faria de

Lima, nesseperíodomuitas pessoas
deixaram aAssociação,mas, outras
vieram comnovas idéias e perspec
tivas. "Alguns abandonarampornão

A Casa do Artesanato conta com produtos de ótima qualidade

FUNDAÇÃO CULTtIRAL HELMYWENDT MAYER
CRIADA PELA LEI N° 2.880 DE 30/07/1997

Canoinhas, 22 de outubro de 2002.

Nos dias 17 e 18 de outubro de 2002 foi realizado pela Fundação Cultural Helmy
Wendt .Mayer o VI Festival Estudantil da Canção.

'

Contando com um período de aproximadamente 2000 pessoas, estiveram se

apresentando, um total de 18 Escolas Municipais, Estaduais e Particulares dos Mu

nicípios de Canoinhas, Três Barras e Bela Vista do Toldo.

Classificação:

Categoria Mirim:

1 ° Lugar: do Município de-Canoinhas, da E.E.B. "Júlia Baleoli Zamiolo", a

aluna Kézia Vieira Biscaia.

2° Lugar: do Município de Canoinhas, da E.E.B. "Sagrado Coração de Jesus",
a aluna Talita Suchara.

.

3° Lugar: do Município de

Canoinhas, da E.E.B. "João José de

Souza Cabral", a aluna Thainá
. Schilickmann.

Categoria Adulto:

1 ° Lugar; do Município de Três

Barras, da E.E.B. "Colombo Macha

do Sales", o aluno José Mauricio dos
Santos.

2° Lugar: do Município de

Canoinhas, da E.E.B. "Manoel da

Silva Quadros", o aluno Dailson de

Melo Leite.

3° Lugar: do Município de Bela
Vista do Toldo, da E.E.B. "Estanislau
Schumacher", o aluno Givanildo

Gonçalves de Lima.
Kézia Vieira Blscala, 1º lugar Categoria Mirim

o teu Jornallj
Rua: Três de Maio, 3641
Fone: (47) 622-1571/622·7400 I
E-mail: cnorte@newage.com.brl

Correio do Norte
( 55 anos ).....-------

. entenderemque aCasa doArtesana
to serve apenas para expor os pro
dutos e não para ganhar somente di
nheiro", fala. Ele destaca que ao dia,
cerca de 40 pessoas frequentam o

local e a renda mensal com as ven

das ultrapassa os R$ 1.300,00. "A
loja e os produtos sãomuito elogia
dos pelos visitantes", comenta. A
Casa doArtesanato possui também
obras confeccionadas pelas senho
ras do grupo daTerceira Idade.

De acordo comLima, nessepri
meiro ano de regulamentação,Asso
ciação participou de diversas feiras
peloEstado, entre as quais destacam-

produtos em feiras pela re ,.1
através do progran;taAtte Ca�:l
Ele destaca também, que para�o sonho do grupo idealizad

ay
. 0,

gumas pe�s?as t�veram ullla:rel
vante partícípaçãó, entre as qu '

ressalto� os ���les de NelsoTokarski, Na�la Nasconcel
Schoereder, LUlslm10 Petra
J�niorDamaso. O'lflrtário deaw
dimento daCasadoArtesanato
dias de semana é das 08:30hon
às 18 horas. No Sábado elafu;
ona das 08:30 horas às 15 hora
nos domingos e feriados das

S

horas às 12 horas.

se a da UnC, a do Show Room do
HotelPorto Seguro deFlorianópolis,
a do Artesanato Regional em
Joinville, a do Empreendedor em
Florianópolis, a daXIlI Fesmateem
Canoinhas e a da Festa daManteiga,
noDistrito deMarcílio Dias, "A ex

pectativa agoraé angariar fundos
para que nós possamos participar da
13 a Feira Nacional do Artesanato
entre os dias 20 a 24 de novembro,
emBeloHorizonte.

Conforme o presidente daAs
sociação, o Sebrae do município
tem tido um papel fundamental na
divulgação e comercialização dos

Alguns artesãos que formam a Associação ArteCriação

a Atuamos com responsabilidade social.
O Promovemos a saúde e segurança de nossos colaboradores.
O Preservamos omeio ambiente utilizando de forma sustentável os recursos naturais.
O Produzimos nossos produtos e realizamos nossos serviços com qualidade.
O Buscamos a satisfação de nossos clientes.
O Atendemos à legislação aplicável às nossas atividades.
O Mantemos comunicação permanente com a comunidade.

A Rigesa foi fundada em 1942 no munlclpio de Valínhos, SP. Em 1954, Implantou a
Divisão Florestal em Três Barras, se, onde, em 1974. iniciou. as operações de sua

fábrica de celulose e papel, Durante todos estes anos, sempre atuando com responsa·
bilidade social, conseguimos ser líder nos segmentos de papel e embalagens.

Neste longo caminho em busca da'excelência, é com orgulho triplicado que
comemoramos esta data com a certificação do Sistema IntegradO de Gestão da
Qualidade, Melo Ambiente, Saúde e Segurança da nossa fábrica de celulose e papel
de Três Barras, se, uma forma inovadora de gerenciamento, como sempre foram
nossas atividades e produtos nestes 60 anos de existência .

Queremos dividir nossa alegria com nossos funcionários,
fomecedores, clientes, comunidade, e autoridades, pois esta é.
umaconquista de todos nós!

c�.fritIÍ

@
QSf

RI
SoluçOls em embalagem MeadWestYaco

.
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